
т
Пролетарии к ех  стран, соединяйтесь!

К Р А С Н О Е

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Газета основана 1 тоня 1917 год» ф ВТОРНИК, 10 ФЕВРАЛЯ 1981 ГОДА № 33 (17453)

ВЫСОКАЯ НАГРАДА 
с т и м у л  у д а р н о г о  т р у д а
МИТИНГИ В КОЛЛЕКТИВАХ ТРУДЯЩИХСЯ ПО ПОВОДУ НАГРАЖДЕНИЯ ПЕРЕХОДЯЩИМИ 

КРАСНЫМИ ЗНАМЕНАМИ ЦК КПСС, СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР, ВЦСПС И ЦК ВЛКСМ

Р А Б О Т А Т Ь

В Ы С О К И М И

Т Е М П А М И
Митинг в цехе № 5 объе- 

' 'динения «Контур» открыл 
начальник цеха Б. Г. Ива
нов:

— Сегодня мы можем с 
гордостью сказать, что в до
стижениях, за которые го
род Томск награжден пере
ходящим Красным зна
менем ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ, есть вклад и 
нашего коллектива. По ито
гам социалистического со
ревнования за 1980 год про

изводственное объединение
«Контур» вместе с радио
техническим заводом при
знаны победителями среди 
предприятий машинострое
ния и приборостроения на
шей 'области. 28 ноября 
объединение закончило вы
полнение пятилетнего пла
на по реализации и выпу- 

4  ску товарной продукции, а 
план выпуска основной 
продукции — устройств чи
слового программного уп
равления выполнен 1 июля. 
Производительность труда 
за десятую пятилетку воз
росла по сравнению с девя
той пятилеткой в 7 раз, 
сверхплановой продукции 
дали на несколько мил
лионов рублей больше.

В успехах объединения 
немалый вклад и нашего 
цеха. Семь раз занимал он 
классные места в прошлом 
урду. Я уверен, что кол
лектив нащего цеха в 
новой, одиннадцатой, пяти
летке будет работать удар
ными темпами.

— Мы с гордостью при
няли сообщение о высокой 
награде, которой удостоен 
наш любимый город, — 
сказала регулировщик ра
диоаппаратуры Т. Г. Ново
селова. — Приятно Созна- 
Еать. что в этой награде 
есть частица я нашего тру
да. Достигнутые успехи мы 
постараемся закрепить^ и 
развить в одиннадцатой пя
тилетке.

— В канун XXVI съезда

партии цех № 1 нашего 
объединения выступил с 
инициативой отработать в 
субботу, 21. февраля, в честь 
XXVI съезда партии. Наша 
бригада поддерживает этот 
почин. Призываем весь 
коллектив цеха работать в 
одиннадцатой пятилетке 
ударными темпами.

В , И ВАН О В.

БРАТЬ ПРИМЕР 

С ПЕРЕДОВИКОВ
— Советские люди ударно

потрудились в десятой пя
тилетке, — сказала, откры
вая митинг, секретарь 
партбюро объединения
Томскгоробувьбыт Л. А. 
Аникина. — В эти дни 
по всей стране проходят 
торжественные митинги, 
собрания победителей соци
алистического соревнования 
последнего года десятой пя
тилетки. Радостно на душе 
и у томичей, потому что и 
наш город — среди награж
денных.

Секретарь партбюро оста,- 
новидась на наиболее важ
ных событиях в жизни кол
лектива за прошедшие пять 
лет. С высокими показате
лями закончили пятилетку 
23 рабочих. Есть в объеди
нении целые коллективы- 
передовики: участок  ̂ по
срочному ремонту обуви 
Дома быта № 1, выполнив
ший задание 10-й пятилет
ки еще год тому назад; цех 
индивидуального пошива
обуви, завершивший пяти
летний план к 7 ноября, и 
другие. И в том, что Томск
горобувьбыт выполнил пя
тилетку к 20 октября 1980 
года и выполнил сверхпла
новых бытовых услуг на 
564,2 тысячи рублей,—боль
шая заслуга передовых 
коллективов объединения.

В  числе десяти лучших 
предприятий Ленинского 
района объединению Томск
горобувьбыт оказано высо
кое доверие ■— рапортовать 
XXVI съезду КПСС о своих 
■трудовых успехах.

— Особое значение имеет 
награда томичей накануне 
открытия съезда, — под
черкнула в своем выступ

лении главный . инженер 
объединения С. Я. Иаволко- 
вич. — План января выпол
нен на 106 процентов, и, я 
думаю, с таким же высоким 
подъемом мы будем тру
диться в феврале, в дни ра
боты съезда.

А. С. Петерленко, рабочая 
.цеха индивидуального по
шива, передовик производ
ства, обязалась дни работы 
съезда отметить наивысшей 
производительностью труда.

Работница штамповочного 
цеха Н. Л. Гладкова, выпол
нившая личную пятилетку 
21 апреля 1980 года, поддер
живая эту инициативу, ска
зала:

— Каждый член коллек
тива должен еще раз внима
тельно проанализировать 
свои резервы и при выпол
нении обязательств брать 
пример с передовых рабо
чих, перенимать их опыт.

Рабочие единогласно одоб
рили зачитанный" на митин
ге проект рапорта коллек
тива объединения XXVI 
съезду КПСС и выразили 

. единодушное решение встре
тить съезд партии новыми 
трудовыми успехами.

Ю. ЕГОРОВА.

Р А З М А Х

СОРЕВНОВАНИЯ
В обеденный перерыв со

брался на митинг, посвя
щенный награждению Том
ска переходящим Красным 
знаменем ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ, коллектив 
Томского гормолзавода.

— Сегодняшний день для 
нас особенно радостный, — 
говорит слесарь-наладчик 

‘В. X. Балкаров. — В успехе 
томичей, добившихся высо
ких показателей в 1980 году 
и в прошедшей пятилетке, 
есть доля труда и нашего 
коллектива. Рационализато
ры предприятия внедрили в 
производство 25 предложе
ний, давших экономический 
эффект 46 тысяч рублей. 
Мы работаем сейчас под де
визом «XXVI съезду партии 
— 26 ударных недель».

Коллектив гормолзавода 
большими успехами встре

чает XXVI съезд КПСС. 
План прошлого года был 
выполнен к 23 декабря, 
выпущено дополнительно 
продукции на 303 тысячи 
рублей. А за пятилетку гор- 
молзавод произвел сверх 
плана продуктов на 1 млн. 
870 тысяч рублей. По ито
гам работы в четвертом 
квартале предприятие на
граждено переходящим
Красным знаменем Минис
терства мясной и молочной 
промышленности СССР.

— Мы взяли на нынеш
ний год повышенное социа
листическое обязательство,— 
сказала на митинге работ
ница участка ' розлива 
Л. М. Бердникова. — Сейчас 
98,8 процента продукции 
сдается с первого предъяв
ления.

О большой работе, прово
димой на предприятии по 
улучшению качества про
дукции, говорила, выступая 
на митинге, лаборант-мик
робиолог Г. С. Зюлькова. 
Строжайший контроль на 
всех этапах производства 
позволяет добиваться высо
ких результатов. На пред
приятии систематически
проводятся «дни качества». 
Выступающая отметила, что 
высокая оценка труда томи
чей Центральным Комите
том КПСС, Советом Минист- - 
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ обязывает коллек
тив завода с еще большей 
ответственностью относиться 
к производству продуктов 
питания.
, Секретарь Октябрьского 

райкома КПСС Н. Н. Лари
чева, поздравив заводчан с 
награждением Томска пере
ходящим Красным знаме
нем, подчеркнула важность 
того, что коллектив завода 
решил в дни работы XXVI 
съезда партии добиться наи
высшей производительности 
труда. Э. ВИ К ТО РО В.

П Р И З Ы В

У Д А Р Н И К О В
Успешным был заверша

ющий год пятилетки для 
коллектива завода «Сиб- 
электромотор». План по 
реализации продукции пе-

с п е х  а г р а р н о й  п о л и т и к и
Десятая пятилетка озна

менована новым подъемом 
сельскохозяйственного про
изводства, и наш коллектив, 
неоднократный победитель 
во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании, отно
сит свой успех к общему ус
пеху аграрной политики 
партии, обеспечивающей
неуклонное развитие жиз
ненно важного для страны 
сектора экономики. Новое 
яркое подтверждение этому 
мы находим в решениях ок
тябрьского (1980 г.) Плену
ма ЦК КПСС, в проекте Ос
новных направлений, где 
впервые теоретически обос

нована программа развития

агропромышленного комп
лекса как единого целого.

Достижения нашего сов
хоза вновь и вновь убежда
ют, что существенного про
гресса в сельскохозяйствен
ной отрасли можно достичь 
только на пути специализа
ции, концентрации произ
водства и его комплексной 
механизации. Специализиру
ясь на выращивании ово
щей и картофеля, сосредо
точив все внимание, средст
ва и опыт на этой отрасли 
земледелия, коллектив хо
зяйства в минувшей пяти
летке впервые ощутил, что 
значит работать в условиях 
интенсификации. Оглядыва
ясь на девятую или восьмую

пятилетку, мы не найдем 
таких показателей урожай
ности и экономической эф
фективности, как в послед
ние годы.

Пятилетний план по про
изводству овощей совхоз 
выполнил на 183, а карто
феля — на 175 процентов. 
Продано 52 тысячи тонн 
овощей — более трети обще
го объема по району, 8 ты
сяч тонн — картофеля, в 
том числе 3 тысячи раннего. 
Среднегодовая реализация 
по сравнению с девятой пя
тилеткой увеличилась более 
чем вдвое, а прибыль — 
почти в шесть раз.

В прошлом году наши хоз
расчетные механизирован-

•  Цена 2 коп.

ревыгтолнен. Ее объем в 
сравнении с предшествую
щим годом увеличился на 
23 процента, а производи
тельность труда выросла 
на 27 процентов. Ударный 
ТРУД моторостроителей от
мечен почетной грамотой 
обкома КПСС, облисполко
ма. облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ.

— Это наш вклад в побе
ду трудящихся Томска во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании, — ска
зал, открывая митинг, се
кретарь парткома завода 
Ф. Г. Файзов.

Выступившие на митин
ге говорили о том, что при
суждение орденоносному 
городу переходящего Крас
ного знамени ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ на
полняет гордостью и радо
стью сердца моторострои
телей.

Обмотчица цеха № 5
В. Ф. Ильина сказала:

— Я и мои товарищи по 
ТРУДУ восприняли присуж
дение городу Красного зна
мени, как огромный стимул 
к дальнейшему повышению 
политической и трудовой 
активности. С хорошим на
строением мы начали но
вую пятилетку. Ведь к 
этому мы подготовились. 
Коллектив цеха одним из 
первых на заводе 10 де
кабря рапортовал о выпол
нении десятой пятилетки. 
Темпы не снижаются и 
сейчас. Многие рабочие це
ха к открытию съезда 
КПСС выполнят планы 
двух м'есяцев.

Наши успехи, говорил 
главный технолог В. П. 
Субботин, — это результат 
настойчивой работы по тех
ническому прогрессу пред
приятия. Без остановки 
производства проведена за
мена оборудования. Внедре
ны 19 автоматических ли- 
'ний, много современных 
станков-автоматов. Техни
ческое перевооружение да
ло эффект более чем в 
3 миллиона 200 тысяч руб
лей.

В единодушно принятой 
резолюции участники ми
тинга от имени всего кол
лектива завода выразили 
сердечную благодарность 
ЦК КПСС, Совету Минист
ров СССР, ВДСПС и ЦК 
ВЛКСМ за высокую оценку 
труда томичей. Соревнова
ние за то, чтобы выполнить 
план двух месяцев к дню 
открытия XXVI съезда 
КПСС, позволило коллекти
ву успешно справиться с 
заданием января. Сейчас 
коллектив работает под де
визом «Съезду — 26 удар 
ных дней». Дни работы 
съезда будут временем ре
кордного труда.

Г. ГР И ГО РЬ Е В.

ные звенья, возглавляемые 
К. Т. • Киргинцевым, В. П. 
Мироновым й Н. В. Прима
ковым, получили высокий 
урожай: капусты — по 483,
картофеля—по 166, моркови 
— по 200 центнеров с гекта
ра. Сработали почти на 
уровне предыдущего, ре
кордного года. У нас широ
кий ассортимент так назы- 

( ваемых зеленых культур — 
и по всем выполнили план 
реализации. В этом немалая 
заслуга и городских шефст
вующих организаций. Без 
их помощи овощеводы пока 
не могут обойтись.

Принимая предсъездов
ские социалистические обя
зательства, мы наметили

вывезти 10 тысяч тонн тор
фа, отремонтировать всю 
сельскохозяйственную тех 
нику, изготовить 3 миллиона 
торфо-перегнойных горшоч
ков. Эти цифры значитель
но перекрыты, ремонт всех 
полевых машин и орудий 
завершен.

Идет всесторонняя подго
товка к весне. План на пер
вый год новой пятилетки 
напряженный — почти на 
50 процентов выше, чем в 
годы десятой пятилетки. Но 
план реальный: мы видим
свои возможности, резервы, 
вводим их в действие, что- 

, бы и дальше повышать эко
номическую отдачу гектара.

А. РУДЕНКО, 
директор совхоза «Сте- 
пановский» Томского 

района.

Вести с транспортных
к о м п л е к с о в

Орехово. Транспортный 
комплекс Степана Никола
евича Сокольникова из 
Ореховского лесопункта 
Комсомольского леспромхо
за в .канун ударного трех- 
месячника выступил ини
циатором областного сорев
нования на вывозке древе
сины. Слово ореховцев не 
расходится с делом... При 
январском задании 14,8 ты
сячи вывезено 25 тысяч 
кубометров План выполнен 
на 170 процентов. Ком
плекс признан победителем 

, соревнования на вывозке 
4. за январь. С начала сезона

вывезено 53 тысячи кубо
метров.

Каргаеок. Успешно пора
ботал в январе коллектив 
крупнейшего предприятия 
объединения — Каргасок- 
ского лесопромышленного 
комбината. Здесь также 
задают тон инициаторы об
ластного соревнования во
дителей — комплекс П. Р. 
Бочкова. Вывезено за ме
сяц около 19 тысяч кубо
метров, что . почти на 4,5 
тысячи больше намеченно
го.

Отличились транспорт
ные комплексы под руко
водством Ф. Ю. Карапко,

В ЛЕСНОМ 
ЦЕХЕ ' ‘й  
ОБЛАСТИ

ИДЕТ УДАРНЫЙ 
ТРЕХМЕСЯЧНИК

С ельскохозяйственны е ком плексы —досрочно.

В начале  в т о р о го  э т а п а
Тем, кто подписывал са

мый первый договор о со
циалистическом соревнова
нии по досрочному вводу в 
строй индустриальных сель- 
хозкомплексов близ Том
ска, это событие должно 
быть очень памятно. Четы
ре года назад, в феврале 
1977 года, самым крупным 
помещением для проведе
ния собрания партийно-хо
зяйственного актива участ
ников стройки оказался зал 
временной, барачного типа, 
столовой на базе стройинду
стрии ТНХК. Снаружи за
дувал холодный ветер, по
земка нивелировала буду
щие строительные площад
ки, а в зале., царил энтузи
азм: затевалось нечто новое, 
принципиально важное, и 
каждый был заинтересован 
в успехе этого начинания. 
Тогда речь шла о создании' 
трех сельскохозяйственных 
гигантов—бройлерной фаб
рики мощностью 6 тысяч 
тонн мяса птицы в год, теп
личного комбината на 18 
гектаров закрытого грун
та и свинокомплекса, 
обеспечивающего 108 тысяч 
центнеров, свинины ежегод
но. Отличительной особен
ностью новых объектов бы
ла их современность: инду
стриальная технология, пре
красная техника, и условия 
для работы — не хуже за
водских. И еще в другом 
заключалась эта современ
ность: комплексы как нель
зя более точно соответство
вали линии партии на ин
дустриализацию сельского 
хозяйства.

Последний год десятой 
пятилетки принес итоги, 
которыми вправе гордиться 
вся область: введены в дей
ствие проектные мощности 
бройлерной фабрики и теп
личного комбината, сдана 
первая очередь свиноком
плекса (на 54 тысячи цент
неров мяса в год). Однако 
строительство объектов на ' 
этом не прекратилось: с
1981 года начинается соору
жение их вторых очередей. 
К уже действующим мощ
ностям томичи получат до
полнительно 12 гектаров 
теплиц, три бройлерника на 
тысячу тонн мяса каждый, 
еще одну технологическую 
линию свинокомплекса.

Договор о содружестве, 
объединяющий десятки кол
лективов строительных,
монтажных и проектных 
организаций, предприятий 
города Томска и эксплуа
тационников, остается в си
ле. Но сегодня представите
ли этих коллективов собра
лись для того, чтобы подпи
сать социалистические обя
зательства на первый год 
одиннадцатой . пятилетки. 
Собрались в зале заседаний 
заводоуправления бройлер
ной фабрики, в очень уют
ном и вместе с тем строго 
деловом помещении, так 
контрастирующим с тем, са
мым первым, залом... И 
каждый ' присутствующий, 
разумеется) знал, что рядом, 
в цехах птицефабрики, ца
рит стерильная чистота, там 
царство белых халатов и 

. дневного света, как в хоро
шей лаборатории. И каж
дый этим гордился, ибо все 
были в той или иной степе
ни причастны к созданию 
этого волшебства.

Ю. В. Н И КОЛАЕВ,
главный инженер СМУ-7
Химстроя:

Опережение 
графиков —  

наш принцип!

Коллектив нашего управ
ления выполнил пятилетний 
план к 4 августа 1980 года. 
Сроки строительства брой
лерной фабрики сокращены 
на 136 дней. Прекрасно по
трудились бригады Виктора 
Сорочинского, Василия Ов
чинникова, Александра Гол
довского и другие. Успех 
пришел в результате упор
ного, хорошо организован
ного труда, основанного на 
хозрасчетных принципах. 
Комплексные технологиче
ские подрядные потоки 
уверенно доказали свои ог
ромные преимущества.

Сегодня наш коллектив 
уверен в своих силах для 
того, чтобы развить и пре
умножить эти достиж'е- 
ния. Мы обязуемся в тече
ние 1981 года ввести в Дей
ствие еще два блока теплиц 
на 6 гектаров закрытого 
грунта, в том числе один 
блок — в июне, второй — к

10 декабря. К этому сроку 
будут введены в эксплуата
цию птичники №№ 120 и 
121 и сдан под монтаж тех
нологического оборудования 
очередной бройлерник.

В ответ . на поздравление 
областного комитета партии 
хочу сказать от имени все
го коллектива: поставлен
ные перед нами задания по
стараемся выполнить до
срочно и с хорошим каче
ством!

Г. Ф. МУРАВЬЕВ, 
начальник Томского тер
риториального управле
ния строительства:

Свинокомплекс — 
на полную 
мощность!

Наша цель — достойно 
встретить очередной съезд 
партии. С большим удовлет
ворением хочу сказать, что 
все предприятия и подраз
деления ТТУС выполнили 
январские планы.

В  конце прошлого года 
государственная комиссия 
приняла в эксплуатацию 
первую очередь свиноком
плекса -— М О Щ Н ОСТИ 1 по от
корму 54 тысяч свиней в 
год и племенную ферму. 
Дирекция комплекса в сжа
тые сроки выполнила боль
шой объем пусконаладоч
ных работ, благодаря чему 
9 февраля началось запол
нение животными промыш
ленного комплекса. Что ка
сается племенной фермы, то 
она эксплуатируется с 1979 
года и уже дала три тыся
чи центнеров мяса.

В 1981 году коллективам 
ТТУС предстоит сдать вто
рую очередь объекта — еще 
одну технологическую нит
ку на 54 тысячи голов. Од
новременно будет продол
жено строительство жилых 
домов и объектов соцкульт- 
бытового назначения в по
селке Светлом, где живут 
работники пригородных
сельхозкомплексов. Здесь 
будет введено 8 тысяч квад
ратных метров жилья, сдан 
детский сад на 280 мест.

Хотелось бы высказать 
также претензии к дирек
ции свинокомплекса и к 
проектным институтам Том- 
сельхозпроект и Гипровод- 
хоз. Дело в том, что до сих 
пор не разработан пусковой 
комплекс второй очереди, 
нет значительной части 
проектно-сметной докумен
тации. Эти проблемы долж
ны быть решены в ближай
шее время.

Мы же, строители, обя
зуемся не только решить 
все поставленные перед на
ми целевые задачи, но и пе
ревыполнить план строй- 
монтажа на миллион руб
лей.

Н. С. ЖУЛЬЕВ,
директор совхоза «Ку- 
зовлсвский»:

...Высочайшая
рентабельность

Вчера в нашем коллек
тиве прошел митинг, по
священный обсуждению
приветствия обкома КПСС 
всем участникам создания 
крупных сельхозкомплексов 
близ Томска. Могу сказать: 
коллектив работает сейчас 
с энтузиазмом. Мы обяза
лись выдать к съезду пер
вую партию огурцов оче
редного урожая. Впрочем, 
свежие овощи и зелень в 
разгар сибирской зимы ста
ли для томичей привычным 
явлением.

В прошлом году теплич
ный комбинат реализовал 
3.800 тонн овощей, урожай
ность их составила 34 .ки

лограмма с квадратного 
метра, или 340 тонн с гек
тара. Сумма реализации —
5 миллионов 600 тысяч руб
лей, при этом получена 
прибыль 1,7 миллиона руб
лей. В первом году один
надцатой пятилетки размер 
прибыли еще более возра
стет и достигнет 2,5 мил
лиона.

Рабочие совхоза, высту
пая на митинге, от всей ду
ши благодарили строителей 
и монтажников, создавших 
наш комбинат. Добавлю от 
себя: мы взаимно , заинте
ресованы в ударной работе 
друг друга. Стройте быст
рее и лучше -— мы будем 
получать все большие уро
жаи... А кто потребитель 
нашей продукции? Те же 
строители, да и все жители 
города...

В. А. СОРОЧИНСКИЙ,
бригадир СМУ-7:

Главное —  
слаженность

Не буду скрывать: соору
жение таких объектов, как 
бройлерная или тепличный 
комбинат, требует огромных 
усилий, больших затрат 
труда, высокого уровня ор
ганизации производства. 
Мы не смогли бы справить
ся с нашей задачей, если 
бы с самых первых дней 
не наладили деловые и со
ревновательные отношения 
между строителями, ,мон- 
тажниками, электромонтаж
никами, представителями 
всех коллективов, занятых 
на этих объектах. Основа 
такой слаженности — хоро
шо отработанный хозрас
чет. ,

Считаю, что с самых пер
вых дней сооружения вто
рых очередей наших объек
тов все мы должны обес
печивать тот ритм, которого 
достигли в прошлом году. 
Однако пока этого нет. Кое- 
где напряжение спало. Не 
вовремя забиваются свай, 
начались перебои в постав
ке железобетона... Хочу ду
мать, что все это крат

ковременное, и в самые 
ближайшие дни накал со
ревнования достигнет пре
жней силы.

В. С. МИХАЙЛОВ,
директор Томского элек
тролампового завода;

Наша помощь 
обеспечена

Приветствие обкома пар
тии строителям первых 
очередей бройлерной фаб
рики и тепличного комби
ната встречено • в нашем 
коллективе с большим ин
тересом. Иначе и быть не 
может: ведь заводчане не
посредственно участвовали 
в создании этих важней
ших ' объектов.

Такое участие будет про
должено. Уже сейчас опре
делена программа работ на 
второй очереди тепличного 
комбината. Нам предстоит 
провести монтаж металло
конструкций на ' двух теп
лицах. Объем большой. Но 
мы воспринимаем это пору
чение с высокой ответст
венностью. С 26 января 
приступила к делу • ском
плектованная нами квали
фицированная бригада мон
тажников. Фронт обеспе- 
чен, решены бытовые воп
росы.

Считаю, что помощь 
предприятий города — не
обходимое згсловие для ус
пешного ввода вторых оче
редей сельхозкомплексов з 
сокращенные сроки.

На собрании партийно-хозяйственного актива были 
вручены почетные грамоты обкома КПСС и облиспол
кома коллективам тех предприятий) которые больше 
других помогли строителям и монтажникам, сооружаю
щим индустриальные сельхозобъекты. Среди них—Том
ский завод резиновой обуви, заводы режущих инстру
ментов и измерительной аппаратуры.

Подведены итоги социалистического соревнования
строительных организаций за январь. Первое место при
суждено СМУ-7 управления Хймстрой. (Кстати, в
прошлом году СМУ-7 завоевывало первенство по ито
гам месяца восемь раз, трест Томскпромстрой —. 
однажды).

На собрании выступил второй секретарь обкома КПСС 
А. Г. Мельников.

Социалистические обязательства на 1981 год подписа
ны всеми участниками строительства.

В. Ф. Глухова, П. А. Куз
нецова и В. Д. Щепеткина.

Степановка. Отмечена ра
бота в январе транспорт
ных комплексов АсланоБ- 
ского леспромхоза. Впере
ди — транспортники А. И 
Дробышенко, выполнившие 
план месяца на 162 процен
та. Сверх намеченного вы
везено около 6 тысяч ку
бометров. Водители ком
плекса В. И. Хижняка пе
рекрыли норму в полтора 
раза.

Клюквкнка. Хорошо идет 
вывозка древесины с вахты

Немагин Бор Ингузетского 
леспромхоза. Здесь трудит
ся транспортный комплекс 
Н. А. Гусакова. За месяц 
вывезено более 12 Тысяч 
кубометров при плане 7,5 
тысячи.

Линево. Перевыполнили 
план января все три ком
плекса Линевского лес
промхоза. Наибольшего ус
пеха добились водители и 
механизаторы, которыми 
руководит Иван Федорович 
Лукиных. Вывезено допол
нительно к плану около 3 
(тысяч кубометров. Пере

крыли намеченное ком
плексы А. И. Сушкевича и 1 
П. А. Легостаева.

Тогур. После декабрьско
го сбоя значительно улуч
шили работу в январе тран
спортники Тогурского лесо
промышленного комбина
та. Упорное соревнование 
развернулось между ком
плексами, возглавляемыми 
А. С. Борисенко и М. А. 
Меновщиковым. Оба кол
лектива выполнили план 
месяца на 139 процентов.

Справился с заданием и 
комплекс И. И. Клеустера.

«Д о в е р и е

о п р а в д а ю»
Трудовая биография Г. И. 

Платова началась десять 
лет назад, когда он получил 
права тракториста в асинов- 
ском профтехучилище. Пос
ле службы в армии стал ра
ботать в Митрофановском 
лесопункте. Любое поручен
ное, дело выполнял стара
тельно, с душой. Потребо
валось — освоил работу на 
челюстном погрузчике и не
сколько лет управлял этой 
мощной машиной. Когда в 
лесопункт прибыл новый 
дорожный трактор ЛТ-157,

его отдали Геннадию Ива
новичу. И снова убедились, 
что технику доверили от
личному специалисту.

Этот снимок сделан сразу 
после партийного собрания 
в Асиновском леспромхозе, 
на котором Г. И. Платов 
был принят кандидатом в 
члены КПСС. Единогласно 
проголосовали коммунисты 
за его прием в партию.

— Для меня особенно ра
достно, что я стал кандида
том в члены КПСС в пред
съездовские дни, — говорит 
Геннадий Иванович. — До
верие коммунистов, товари
щей по работе я оправдаю 
полностью.

НА СНИМКЕ: Г. И. Пла
тов.

Фото В. Кровелыцикова.
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„ с к о л ь к о  НЙАО
Д У Ш Е В Н О Г О
1 Е К Л Я ! . . “

«С нашим внуком Сергеем Ковалевым, выпускником Са- 
мусьской средней школы-, случилось несчастье: . его укусил 
энцефалитный клещ. Надо ли говорить, как мы переживали. 
Тем более, что Сережа — наш единственный внук, вырос у 
нас.

Он был доставлен в клинику инфекционных болезней 
Томского мединститута в тяжелейшем состоянии. ,

— Иду я недавно по про
спекту Ленина, вдруг: «Лю
бовь Александровна!» Смо
трю: Сережа Ковалев.
Бежит ко мне,' такой кра
сивый, радостный. Встрети
лись, как родные. Я, гово
рит, учусь в университете, 
на юридическом... А ведь 
мы ему строжайше запре
щали учиться целый год. 
Но раз уже поступил, 
пусть в 1 этом будет ему 
счастье.

На глаза профессора Лю
бови Александровны Яцен
ко навертываются слезы. 
После нашего разговора я 
понимаю, что это не просто 
женская слабость, а нечто 
неизмеримо большее, чему 
трудно подобрать и назва
ние.

...Прошлогодний сезон 
клещевого энцефалита (это 
наиболее свирепое среди 
других инфекционных за
болеваний «живет» с мая 
по сентябрь) в нашей обла
сти был особенно тяжелым. 
Такой сильной вспышки не 
помнили и ветераны меди
цины.

Клиника инфекционных 
болезней ТМИ была при
ведена в состояние боевой 
готовности. Многие препо
даватели и врачи, ушед
шие в отпуск, по собствен
ному желанию вьгходили 

< на дежурства. Рабочий деньь 
потерял границы, о выход
ных и праздниках попросту 
никто не думал.

«Недаром специальность 
инфекциониста сродни во
енной», -— скажет мне пос
ле доцент Александра Мои
сеевна Лехтер, партгрупорг 
кафедры инфекционных 
болезней • мединститута. А 
уж она это, на первый 
взгляд, смелое сравнение 
проверила своей жизнью. В 
сороковые годы приходи
лось «тушить» эпидемии 
малярии. Потом боро
лась с бруцеллезом,
основав в Томске про- 
тивобруцеллезную станцию. 
Теперь вот клещевой энце
фалит...
■ То, что делали работники 
клиники инфекционных бо
лезней с мая по сентябрь, 

t можно выразить единствен
ным словом — «самоотвер
женность». . И высшее под
тверждение тому — все 
больные (кроме одной, 
которую привезли из райо
на слишком поздно) оста
лись жить. Более того, вы
шли из страшной беды без 
осложнений.

— Но одним нам не спра
виться было бы с энцефа

литом, — заведующая кли
никой Галина Федоровна 
Рогозенко особо останавли
вается на Этом. :— Столько 
людей помогало! Станция 
переливания крови давала 
самые дорогие кровезаме
нители; аптекоуправление 
по первой нашей просьбе 
разыскивало редкие лекар
ства, да и коллеги наши, 
например, из медсанчасти 
управления внутренних
дел, помогали, чем могли. 
Всего и не расскажешь: 
столько было драматиче
ского...

Выяснилось, что сыворот- 
1 ки и гамма-глобулин, со
держащие антитела против 
клещевого энцефалита, в 
особо тяжелых случаях 
(как, скажем, с Сережей 
Ковалевым) малоэффектив
ны. Врачи решили, приме
нить рибонуклеазу, против 
которой вирус бессилен. Но 
в Томске этого лекарства 
не оказалось. Тогда за-

чягельные первые дни. Вы
живет—не выживет?» Ког
да же смерть отступила, об
рушилось другое: Сережу
парализовало. Лицо его 
было изуродовано. А выле
чить такое, пожалуй, еще 
тяжелее. Все-таки справи
лись и с этим. Но возникла 
новая трудность: мальчик
рвался домой, а мы боя
лись, что болезнь может 
вернуться опять. Наша за
дача была убедить его не 
торопиться с выпиской.

(Теперь ipicc все позади. И 
хочется сказать слова самые 
лучшие этим добрым, пре
красным людям из клиники 
инфекционных болезней, — 
писала в редакцию бабушка 
Сергея Ковалева Мария Ми
хайловна Фокина из Самусь- 
ков. Н называла многие-мно
гие фамилии врачей, медсе
стер и нянечек. — Сколько 
надо душевного тепла, чтобы 
вернуть человека к жизни! 
Недавно они выходили наше
го внука, а сегодня спаса
ют еще чью-то жизнь».

В клинике я познакоми
лась со студентами 624-й 
группы, шестикурсниками 
лечебного факультета. Они 
проходят практику, по ин
фекционным болезням и 
считают, что им необыкно
венно повезло. Не только 
потому, что попали в опыт
ный, дружный коллектив. 
Им доверили уход за боль
ным, которого, по мнению 
руководителя их практики 
В. С. Ожиговой, «можно 
считать энциклопедией для 
любого врача».

Геннадия Лукьянова при
везли в клинику с брюш
ным тифом. Но и без того 
тяжелая болезнь чрезвы
чайно осложнилась глубо
ким гнойником возле по
чек. На операцию его пе
ревели в хирургическое от
деление.

В инфекционной клинике 
есть прекрасное правило: 
своего больного не бросать 
нигде. На этот раз леча
щий врач Валентина Сте

зедующая кафедрой инфек- пановна Ожигова (она вы
хаживала и Сережу Кова
лева) предложила своим 
студентам в палате боль
ного организовать пост. 
624-я группа взялась за 
новое дело с великим энту
зиазмом. .

ционных болезней ТМИ 
Л. А. .Яценко послала сроч
ную телеграмму, в Мини
стерство здравоохранения 
РСФСР.

И министерство тут же 
дало задание Ленинград
скому мясокомбинату из
готовить рибонуклеазу.
Вскоре самолет доставил 
томичам большую посылку 
с флаконами ценнейшего 
препарата.

Больных поднимали на 
ноги не только редкие ле
карства. В клинике хорошо 
помнят случай со студен
том университета Юрой 
Степановым. Он темпера
турил почти месяц: 39—40... 
Родителям же, в другую 
область, просил ничего не 
сообщать. И вот как-то в 
клинику явилась целая 
университетская делегация. 
Фруктов, что принесли 
Юрию, хватило на всю па
лату.

Врачи считают: это вни
мание, забота были тем 
толчком, от которого здо
ровье парня пошло на по
правку.

,.!Мы снова возвращаем
ся к Сереже Ковалеву. По
чему он так запомнился 
профессору Яценко?

— В жизни каждого вра
ча бывают больные, кото
рые остаются в сердце на 
всю жизнь. Это тяжелей
шие больные, — Любовь 
Александровна говорит
медленно, раздумчиво, как 
бы перебирая в памяти 
всех своих пациентов.— Му-

Все одиннадцать человек 
стали одновременно и сани
тарами и медсестрами: они 
кормили больного, делали 
ему уколы, убирали в пала
те, строжайше соблюдая пра
вила дезинфекции, следили 
вместе с врачом за тече
нием болезни. Дежурили 
круглосуточно, сдавая сме

щу друг другзд У Геннадия 
Лукьянова сразу поднялось 
настроение, пропали хандра 
и страх перец болезнью. 
«Уход отличный!» — напи
сал он отцу.

...Из клиники я уходила 
через приемный покой, где 
врач Нина Васильевна 
Кузьмина прощалась с ве
селым парнем-здоровяком.

— Энцефалит у него за
кончился в сентябре, но 
все бывгцке больные у нас 
под контролем. Вызываем 
их, проверяем. Изучение 
болезни не останавливает
ся ни на один день.

В устах старейшего ин
фекциониста клиники, ко
торая уже 30 лет мужест
венно борется за жизнь 
людей, это прозвучало, как 
убеждение — все-таки вра
чи победят!

А. ФАДЕЕВА.

Х р о н и к а

идеологической
р а б о т ы

Ш к о л а

м о л о д о г о
к о м м у н и с т а

В школе молодого ком
муниста, открывшейся в 
Зырянском районе, состоя
лось первое занятие.

С лекцией Па тему 
«В. И. Ленин ■— основатель 
партии нового типа» вы
ступил заведующий общим 
отделом райкома КПСС 
А. А. Щеголев. О Програм
ме и Уставе партии рас
сказал заведующий оргот
делом Н. А. Иванов.

Учительница Зырянской 
средней школы Е. А. Гела- 
зетдинова, доярка колхоза 
им. Кингисеппа В. Э. Эб- 
рук, заместитель бухгалте
ра колхоза «Россия» М. М. 
Демидова рассказали о том, 
как реализуют права и 
обязанности члена партии 
коммунисты их хозяйств.

Школа молодого комму
ниста будет работать раз 
в месяц.

Г. ГОВОРОВ.

В издательстве 
« З н а н и е »

Недавно здесь вышла 
брошюра «Технические
средства в пропаганде пе
дагогических знаний». Она 
написана доктором педаго
гических наук И. И. Тихо
новым (г. Москва) и про
ректором Томского педин
ститута кандидатом педаго
гических наук А. В. Детер- 
рером, председателем на
учно-методического совета 
по пропаганде педагогиче
ских знаний при областной 
организации общества
«Знание».

Брошюра состоит из двух 
разделов. В первом техни
ческие средства пропаган
ды рассматриваются, как 
помощники лектора в по
вышении качества и эф
фективности выступлений. 
Второй раздел рассказыва
ет о применении техниче
ских средств лекторами 
Томской областной органи
зации общества «Знание».

Брошюра рассчитана на 
широкий круг лекторов и 
пропагандистов.

Г. МИХАЙЛОВ.

К и  н о л е к т о р и й  
к с ъ е з д у

Вчера занятием для уча
щихся коммунально-строи
тельного техникума начал 
свою работу кинолекторий 
«Образ советского комму
ниста», организованный к 
XXVI съезду партии Домом 
культуры производственного 
объединения Сибкабель и 
Октябрьской районной орга
низацией общества «Зна
ние». Лекции о различных 
этапах истории КПСС для 
учащихся техникумов,
ГПТУ, школ,,, студентов 
ТИСИ и работников произ
водственного объединения 
прочтут ведущие ученые го
рода. После лекций - слуша
тели кинолектория увидят 
фильм «Коммунист».

Работа кинолектория рас
считана до 2 марта.

Г. АНДРЕЕВ.

нформация
епортеры Т А С С  и А П Н  сообщают

Пр и з ыв  О б щ е с т в а  
по л ь с ко - с о в е т с к о й дружбы

ВАРШАВА. Президиум 
главного правления Обще
ства польско-советской что польский народ реши • 
дружбы (ОПСД) обратился тельно осуждает любое про- 
к польскому народу с при
зывом крепить единство,

укреплению авторитета на- люции, предстоящий XXVI 
шего государства в мире. съезд КПСС, голос ленин- 

В резолюции отмечается, ской партии, последователь
но борющейся за укрепле
ние мира во всем мире, За

явление тенденций, напрзв- зоружение и социальный 
ленных на подрыв основ

оыть верным союзам . на- социалистического
родной Польши.

С момента образования Польшей и СССР и 
Общества польско-советской держиваемых антикомму-
дружоы, говорится в рас
пространенной здесь резо
люции ОПСД, мы ставили

прогресс, имеет важное 
разви- международное значение, 
между укрепляет мощь и единст- 

под- во наших братских госу
дарств. Руководствуясь ин- 

нистическими центрами как терееами народа, члены и

тия страны, союза

внутри, так и вне страны. 
В условиях усиливаю-

перед собой задачу нести в щейся международной на 
народ правду о том, что лрдженности, иагнетаемой 
дружба, союз и всесторон- империалистическими 
нее сотрудничество поль- га-ми, растущей гонки ве
ского и советского народоз оружений, 
являются гарантией неза
висимости, суверенитета и 
развития Польши, служат ва, подчеркивается в резо- зования.

попыток подо-

активисты Общества поль
ско-советской дружбы бу
дут последовательно дейст
вовать в широком фронте 

кру- патриотических и прогрес
сивных сил, объединенных 
вокруг ПОРП и союзниче-

рвать единство стран со- ских партий, в борьбе за 
циалистического содружест- социалистические преобра-

* !•>» « - i ,

ЧССР. Труженики шинного завода 
«Митас» в  Праге выполняют и пере
выполняют социалистические обяза
тельства, взятые в честь XVI съезда 
КПЧ. Добиваться отличных результа
тов им помогают хорошая организация 
труда, рационализация, энергия и на
стойчивость всего коллектива. На пред

приятии широко используется опыт 
работы новаторов производства Сара
това, Львова, Щекино.

НА СНИМКЕ: сборщик покрышек
для большегрузных грузовиков Миро
слав Медвед — один из лучших произ
водственников завода.

Фото ЧТК—ТАСС.

Г ОР ИЗ ОНТ Ы

К У Л Ь Т У Р Ы
ГАВАНА. Перед пра

вительством Никарагуа 
стоят важные задачи по 
приобщению к культуре 
широких народных масс, 
лишенных доступа к ней 
в период правления дик
таторского, режима, за
явил в интервью кубин
ской газете «Хувентуд 
ребельде» министр куль
туры Никарагуа Эрне
сто Карденаль. С этой 
целью в стране широким 
фронтом развернулась 
борьба с неграмотностью, 
создаются клубы и дома 
культуры, где трудящие
ся могут всесторонне 
развивать свои творче
ские способности. Под
линного расцвета достиг
ла литература, воспе
вающая героику труда 
народа, строящего новую 
жизнь.

ПАГУБНЫЙ
К У Р С

ЛОНДОН. «Вы не пра
вы, не правы и еще раз 
не правы, госпожа Тэт» 
чер!» Под таким заго
ловком лондонская газе
та «Санди тайме» поме
щает редакционную
статью с резкой крити
кой экономической про
граммы правительства 
консерваторов. По мне
нию газеты, именно так 
называемая «политика 
жесткой экономии», по
ложенная в основу эко
номического курса тори, 
явилась причиной упад
ка британской промыш
ленности и стремитель
ного роста безработицы. 
Указывая, что армия 
«лишних людей» в Вели
кобритании за период 
правления кабинета
М. Тэтчер выросла более 
чем на 1,1 миллиона че
ловек, газета подчерки
вает, что выход из ны
нешнего кризиса следует 
искать не в сокращении 
государственных ассигно
ваний на нужды нацио
нальной экономики, а, 
напротив, в незамедли
тельном увеличении ка
питаловложений и созда
нии дополнительных ра
бочих мест. В этой свя
зи «Санди тайме» напо
минает о недавних прог
нозах британских проф
союзов, согласно кото
рым упорное нежелание 
тори пересмотреть свою 
политику вызовет увели
чение безработицы в 
стране к 1985 году до 5 
млн. человек.
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П Р О Б Л Е М У  

И С С Л  ЕДУЕТ ЭКРАН

В Томском ГПТУ-32 юноши и девушки получают про
фессии кондитера и продавца.

Мастер производственного обучения М. И. Пахомова 
готовит контролеров-кассиров. Ее ученики пришли с 
училище после окончания средней школы. Группа в со
циалистическом соревновании заняла первое место. Са
ма Марина Ивановна с отличием закончила торговый 
техникум, трудилась восемь лет заведующей секцией в 
магазине. По рекомендации администрации базового 
предприятия пятый год работает в училище.

НА СНИМКЕ: М. И. Пахомова,
Фото В. Кровелыцикова.

Социалистическое сорев
нование — могучий воспи
тательный фактор, нагляд
ное проявление живого 
творчества масс. Это под
тверждает фильм-исследо
вание, снятый документали
стами студии «Беларусь- 
фильм».

В ленте «Этот неудобный 
Королев» анализируется от
ношение руководителей г  
коллег героя фильма — 
экскаваторщика А. Короле
ва — к предложенной им 
новой форме организации 
соревнования. Одни горячо 
принимают смелую, по-на
стоящему творческую идею 
рабочего, другие предпочи-

|СЛЕДЫ В Е Д У Т  В Л Э Н Г Л И
Об о д н о й  а н т и с о в е т с к о й  к а м п а н и и  В а ш и н г т о н а

В последнее время запад- другого — попытаться вое- ческих и общественных тических целях террор, —
ная, особенно американ- станозить «лидирующую деятелей тянутся в Лэнгли, Латинская Америка. Фа-
окая, пропаганда начала роль» США или, проще го- ,где находится штаб-квар- шистский путч Пиночета в I 
новую клеветническую кам- воря, обеспечить Вашинтто- тира центрального разведы- сентябре 1973 года, в ходе j 
панию, направленную про- ну роль «мирового жан- вательного управления которого был убит прези- I
тив Советского Союза. Сиг- дарма», вершащего по свое- США. Сами руководители дент Альенде, был подго- 
нал к началу этой враж- му усмотрению судьбами США неоднократно высту- товлен и совершен при пря- 
дебной кампании был дан народов. Вот какие далеко пали и выступают за пре- мой поддержке Вашинтто- 
некоторыми высокопостав- идущие цели ставят руко- доставление «рыцарям пла- на. При всемерной, преж- 
ленными деятелями новой водители США, разверты- ща и кинжала» из ЦРУ де всего военной, поддерж- 
вашингтонской администра- вая новую антисоветскую полной свободы рук за ру- ке США сальвадорская 
ции, в том числе государст- кампанию, которая, по их бежом, что означает по су- хунта ведет сейчас настоя- 1 
венным секретарем США замыслу, должна занять гцеству возведение терро- щую войну против трудя- 
А. Хейгом. Они обвинили место, отводившееся правя- ризма в ранг государствен- щихся, используя жесто- 
нашу страну в том, что она тельством Дж. Картера пре- ной политики. чайший террор и репрессии I
будто бы является чуть ли слозутой кампании «в за- Одним из ярких приме- как основной метод офици-
не «центром управления» щиту прав человека». ров такой деятельности яв- альной политики. Лишь за I
международным террориз- н  _ _  намеое- ляется свержение в Иране минувший год сальвадор-
мом. Никаких доказа- д ' ‘  ̂ в 1953 году антиимпериа- ская военщина физически

тают выждать, третьи ре
шительно выступают про
тив. В столкновении мне
ний во многом раскрыва- 
ется гражданская позиция 
людей, их . общественная 
активность и зрелость. Но
вый метод побеждает, но 
происходит это не сразу, 
через преодоление психо
логических барьеров, через 
ломку устаревших пред
ставлений о соревновании.

Лента, выпущенная на 
экраны кинотеатров, назва
на в числе лучших на за
кончившемся в Минске 
оеспубликанском конкурсе 
Фильмов, посвященном 
XXVI съезду КПСС.

(ТАСС).

тельстз в подтверждение 
этих нелепых выдумок, ра
зумеется, не приводится, 
ибо их нет в природе: тео
рия и практика терроризма
как средства достижения

Но одно дело — намере
ния и замыслы, другое — 
возможность претворить их 
в жизнь. Претенциозность и 
иллюзорность замыслов
Вашингтона подметили да
же многие

диетического правительства уничтожила свыше 10 ты- 
Моссадыка и установление сяч человек. Руководят тер-

акциями 
«советни-

там антинародного репрес- рористическими 
сивного режима шаха. В «инструкторы» и

западные на- течение четверти века США ки» ЦРУ и других спец- 
стояли за спиной этого че- служб США.V» 1 yijTVtll VI MX г* -гл V.X мх uw i > н ю /i о» v i u  iv  J1VU V/ 11.11 1 •

политических целей глубо- сад ^ н а^ д н ях 35  западногер- ловека, ^вергнувше.го_ „Иран Методы террора
ко чужды советскому обще-

активно
«Штутгар- "  пучину жесточайшего применяются американским

ству, самому мирозоззре- ^ер 'цайтунпГ" __ пытался теРР°Ра' Только за по- империализмом в Африке: ,
нию советских людей. использовать ' кампанию во- С” Д? епЛ а,»Г° п ^ ^ й ПРа^  вспомним хотя бы об убий-

Инициаторам новой анти- круг вопроса 0 правах че ления от РУК палачей из схве национального героя 
советской кампании это, ко- л^ ека  ддя того что6ы вы- созДанной П.РИ содейст- конго Патриса Лумумбы,
нечно, известно. И если, нудить советский Союз к вии ЦРУ тайной охранки которое было подготовлено

майская газета

Савак погибло более 60 ты- в 1961 году при прямом
сяч иранцев, а свыше 100

то Это выдает их провока
ционные намерения. За го
лословными обвинениями

участии посла США
этой стране Тимберлейка; 

Мир еще не забыл под- вспомним, что именно США

ПО СЛЕДАМ  НАШ ИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й Ё

тем не менее, они прибега-„ ’ f*  * г идеологическому отступле
ют к явной лж и,и  ооману, Однако успеха эта по-— нию' иДнаК0 успеха^ эта по Тысяч были искалечены.

пытка не имела. Сейчас так

что Р с й га цН Зи 6 е гр3 ̂  д мин и щ3- лого политического убийст- стояли за спиной заговор-
и трескучими фразами не- . чего-либо по- ва’ совершенного весной щИКов, свергнувших в
трудно разглядеть истин- ^ ься лодобньши' фро„_ ig78 года в Италии: от рук 1966 году в Гане прогресс-
ные цели клеветников. Ка- . атаками на TePP°PMeT0B пал лидер пра- сивный режим Кваме Нкру-
ковы же они? СССР скоцее они в ы з о в у т  вящей христианско-дсмо- ма.„  ,  „  , орее они в зову кратической партии Альдо

Во-первых, обвиняя Со- замешательство среди евро- МР Трезво мь,Слящий по- 
Союз в «поощре- венских союзников США». J  ’ Увыступавш^  
поддержке» между- Вряд ли этих союзников * J

перспектива
ЕзаимовьБгод-

участие итальянских
за

ком
мунистов управлении

А как расценить тот 
факт, что именно США I 
через свои спецслужбы уже 
длительное время занима- | 
ются сколачиванием, обу-А страной. Как сообщил впо- ’социали- П7т̂ ттг,п,от<гт/Г ^  -ггагчтто_ чением и оснащением бан
цитских формирований, ко-

Г Д Е  П О Д С Т Р И Ч Ь  Р Е Б Е Н К А ? »
Так называлось ' письмо 

в редакцию нашей газеты, 
которое было опубликовано 
9 января. О его содержании 
говорит заголовок.

Мы получили ответ от 
к*чальника управления 
бытового обслуживания на
селения Б. П. Степанова.

Он заверяет редакцию и 
читателей, что в парикма
херских областного центра 
к детям будут относиться 
внимательнее. В «Салоне 
красоты» проведено рабочее 
собрание и намечены ме
ры по устранению недо

статков. Вскоре в объеди
нении по фотохудожест- 
венным и прочим видам 
услуг состоится семинар, 
на котором мастера освоят 
современные детские
стрижки. В каждой парик
махерской появятся таб
лички о внеочередном об
служивании дошкольни
ков.

Хотелось бы надеяться, 
что не будут забыты уп
равлением ребятишки дру
гих городов и сел нашей 
области. Ведь проблема эта 
не только томская.

ветский Союз 
нйи» и
народного терроризма, дея- устраивает 
тели новой американской свертывания
администрации хотят таким ных отношений с -----------  ------- ------г- следствии членам парла-ооразом «подкрепить» ста- стическими, а также с раз- мен с̂кой комиссии по рас-
рые вымыслы о «советской вивающимися странами, елелованию ‘ЭтОГО поеступ- TOPbie проникают в. Демо-
угрозе», «руке Москвы» с перспектива крушения раз- А Моро Лжован- кРатическУю Республику
тем, чтобы подогреть анти- рядки и второго издания ления сын Р Афганистан, чтобы вершить
советский психоз, обострить «холодной войны». Поэтому НВ1’й америранский ~деятел- там Раз^°й и Убийства мир-

в западноевропейских сто- предупредил  его'отца 'во ных ж ителей? 
лицах^ с тревогой и озабо время поездки того в США Рассказ о преступных де- 
чечностью В0СПРИНЯЛИ но~ 0 нависшей над ним опас- яниях американского им-

ности и посоветовал отойти периализма можно было бы

международную напряжен
ность, подхлестнуть гонку 
вооружений.

вую антисоветскую дивер- 
с ю  Вашингтона.Во-вторых, ставя знак

равенства между террориз- L 14 пашя11‘'1ииа- от политической деятельно- продолжить. Но и того, о|
мом и законной борьбой К тому же любой непре- сти или изменить линию, чем сказано, вполне доста- 
народов за свое националы дубежденный наблюдатель, неугодную Вашингтону, точно, чтобы убедиться в
ное и социальное освобож- если у него нет шор на А. Моро не послушался — том, что американские
дение, американский пмпе- глазах, может без труда исход этой истории изве- спецслужбы—главный рас-
риализм пытается под фла- разглядеть, что действи- стен. Итальянская печать садник, организатор и по
том борьбы с терроризмом тельный, а не вымышлен- не раз высказывала пред- кровите^гь международного
развернуть глобальное на- ный центр управления положения о причастности терроризма. Терроризма,
ступление на национально- международным террориз- ЦРУ к убийству А. Моро, который правящие круги
освободительное движение, мом находится не в Моек- Один из главных плац- США используют в своих
на все прогрессивные силы ве, а за океаном, что нити дармов, где империалисты неГыагозидных политиче-
в мире. многочисленных заговоров, США ширбКо использовали ских целя с̂.

Конечная цель и того и диверсий, убийств полити- и используют в своих поли- В. СЕРОВ.
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Обсуждаем проект ЦК КПСС 
к XXVI с ъе з ду  партии Планы партии-планы  народа
В  ПРОЕКТЕ Основных 

направлений есть
такой пункт: «Под

нять уровень руководства 
экономикой, полнее соче
тать централизованное уп
равление с хозяйственной 
самостоятельностью и ини
циативой предприятий... по
всеместно внедрять передо
вые методы социалистиче
ского хозяйствования, не
уклонно проводить непре
ложный принцип хозяйст
венного строительства — 
достижение в интересах 
общества наибольших ре
зультатов при наименьших 
затратах».

ние хозрасчета директор 
представляет себе очень 
сложным делом и не в си
лах заставить экономи
стов и бухгалтеров плани
ровать, составлять расчеты, 
анализировать и вести 
правильный бухгалтерский 
учет. Со стороны специа
листов этой службы я не 
нахожу поддержки, а, на
оборот, встречаю «штыки», 
потому что это для них — 
дополнительная нагрузка. 
Хотя штат у них солид
ный: на 320 работающих— 
8 бухгалтеров с главным, 
2 экономиста, один кассир, 
нормировщик в ремонтной

....................

пора у ;
Б Р И Г А Д Н Ы Й  Х О З Р А С Ч Е Т  
В СОВХОЗАХ И КОЛХОЗАХ
<ИШ1Ш1№Е1Ш№......... Ш1Ш1111ИН1ИИ5ННШ1Н1111Ш1Е111В1Ш11МП1Ш11ШШ11

Чтобы претворить эти 
требования в жизнь, я счи
таю необходимым нам, то 
есть работникам сельского 
хозяйства, перейти на бри
гадный хозрасчет во всех 
производственных подраз
делениях. Бригадный хоз
расчет обеспечит рацио
нальное и экономное ис
пользование материальных 
и трудовых ресурсов, по
высит . производительность 
труда, отдачу основных 
фондов, снизит себестои
мость продукции, поднимет 
уровень руководства эконо
микой. Каждому производ
ственному подразделению 
будет дозедено определен
ное, конкретное задание 
по выполнению того или 
иного объема работ. Для 
его выполнения за ним 
будет закреплена соответ
ствующая техника, трудо-# 
вые ресурсы. Будет доведен 
лимит прямых затрат, ко
торые непосредственно за
висят от работников дан
ного подразделения, В це
лях материальной заинте
ресованности коллективу 
выплачиваются определен
ные проценты за выполне
ние и перевыполнение пла
на производства продукции 
и за экономию затрат. При 
такой постановке дела 
каждый работник и весь 
коллектив будут считать 
повседневно, ежемесячно и 
выполнение плана, и эко
номию средств. Непременно 
станет выше производи
тельность труда, снизится 
себестоимость продукции, 
укрепится трудовая и ис
полнительская дисциплина. 
И в конечном счете хозяй
ство в целом только выиг
рает: оно будет рентабель
ным.

Из печати видно, что во 
многих районах, хозяйствах 
нашей страны этот метод 
уже давно внедряется и 
везде дает только положи
тельные результаты. А вот 
в нашем Кожевниковском 
районе почему-то никто не 
осмелится перейти на 
бригадный хозрасчет. И 
не понятно, почему.

Я в своем хозяйстве уже 
на протяжении нескольких 
лет неоднократно поднима
ла этот вопрос, вносила 
предложения на партий
ных собраниях, но не на
хожу практической под
держки ни у директора, 
ни у специалистов, особен
но экономической службы 
и бухгалтерского аппарата. 
По моему мнению, внедре-

мастерскои, диспетчер по 
автопарку, 2 учетчика на 
2 тракторных отряда. И 
это еще не все!

В нашем совхозе два от
деления, в каждом—по од
ному тракторному отряду и 
по одной ферме крупного 
рогатого скота. Так, учет в 
бухгалтерии ведется в це
лом по совхозу. Если захо
чешь узнать, как сработа
ло отделение, то можно 
еще выбрать 'данные по 
производству продукции, но 
по затратам, себестоимости, 
рентабельности ничего не 
возьмешь, потому что нет 
раздельного учета по отде
лениям. А это очень пло
хо. Но так у нас бухгал
теры привыкли вести учет, 
-и их не свернешь... В ре
зультате в течение года все 
работают и никто не зна
ет, во что обходится их 
работа, с чем хозяйство 
придет к концу года. Ни
кто, конечно, кроме бух
галтера, и не считает день
ги, которые расходуются 
повседневно на ремонт, го
рюче-смазочные материа
лы и другие производст
венные нужды. Все всле
пую. А когда год кончит
ся, составят годовой от
чет, тогда экономист вы
пишет .показатели и пре
поднесет их руководителям 
и коллективу: вот, мол,

; какое мясо вы произвели 
— по 340 рублей за цент
нер •— чуть ли не дороже, 
чем на базаре продают... 
Ну, а коллектив что на это 
скажет? Год кончился, ре
зультат свершился, теперь 
не уменьшить эту себесто
имость. Новый год на
чался, и опять то лее самое 
повторяется. Таким путем 
не добьешься снижения се
бестоимости продукции.

По моему соображению, 
надо бы в директивном, 
обязательном порядке по
требовать от руководителей 
хозяйств. экономической 
службы и главных бухгал
теров, специалистов пере
вести все производственные 
подразделения на бригад
ный хозрасчет, и не позд
нее, как с первого ■апре
ля 1981 года. Только в та
ком случае может этот во
прос продвинуться в
жизнь, но никак не с по
мощью рекомендаций и 
предложений. Я считаю, в 
этом деле проявляют пас
сивность экономические 
.службы областного управ
ления сельского хозяйства, 
а за ними — и районного 
управления.

Почему я пишу, что сле
довало бы перейти на 
бригадный хозрасчет имен
но с первого апреля. Да 
потому, что время требу
ется для подготовки расче
та, а до первого апреля 
вполне реально все обсчи
тать, разъяснить и довести 
до коллективов.

Недавно на бюро райко
ма партии первый секре
тарь В. И. Певнев ознако
мил нас (директоров и сек
ретарей парторганизаций) 
с отчетом по выполнению 
социалистических обяза
тельств районом в честь 
XXVI съезда партии, с ко
торым он и председатель 
райисполкома должны бы
ли ехать в обком партии. 
Тащ в этом отчете сказано, 
что обязательства не вы
полняются по . животновод
ству и одной из причин 
является неудовлетвори
тельная работа зооветери- 
парных специалистов. Я 
бы добавила, что не на 
уровне и учет у нас на 
фермах.

Молоко надоили вечером, 
не увезли на маслозавод 
—. на утро жирность упа
ла. Один день она —3,2— 
3,4, другой день — 3,7—-3,8 
процента. Потому что не 
всегда на месте, в хозяйст
ве, определяют жирность 
перед отправкой молока. 
И другие недостатки есть. 
А если перевести фермы 
на бригадный хозрасчет, 
то ни единого раза не от- 
празят продукцию без 
проверки на жирность, 
своевременно увезут на 
маслозавод и шофера за
ставят расписываться в 
накладной за принятое 
молоко.

Еще бы я добавила: глав
ном специалистам живот
новодства заработную пла
ту поставить в зависимость 
от производства продукции, 
ее качества, реализации, от 
сохранности поголовья, вы
хода приплода. Тогда бы, 
наверное, и зоотехники, и 
ветеринары более ответст
венно относились к своим 
обязанностям. И результа
ты по их части, конечно, 
были бы лучше. А пока 
получают они заработную 
плату от суммы реализа
ции всей продукции . сов
хоза, причем берется в 
расчет плановая цифра, а 
не фактическая. Это непра
вильно. Во-первых, как 
бы плохо ни работал, все 
равно запланированный ок
лад выплатят. Во-вторых, 
неправильно, что от реали
зации всей продукции, 
потому, как зоотехники и 
ветеринары никакого отно
шения к продукции . расте
ниеводства и вспомогатель
ных производств не име
ют, а только причастны к 
животноводству. Поэтому и 
целесообразно платить им 
только от продукции жи
вотноводства, и не за один 
показатель реализации, а 
за все основные показа-

При обсуждении проекта 
ЦК КПСС в трудовых кол^ 
лективах и на партийном 
собрании нашего совхоза 
внесено предложение: в
разделе, где говорится - о 
внедрении хозяйственного 
расчета, записать: «Обя
зать хозяйственных руко
водителей перевести все 
производственные подраз
деления на бригадный хоз
расчет нс позднее первого 
апреля 1981 г.».

Л. ШМИДТ, 
секретарь партийной 
организации откорм- 
совхоза «Кожевииков- 

ский».

А ГРО П РО М Ы Ш Л ЕН Н Ы Й  КОМПЛЕКС

Р а з в и в а т ь  
научную базу

В проекте ЦК КПСС к 
XXVI съезду КПСС хоро
шо показано значение аг
ропромышленного комплек
са для надежного обеспе
чения страны продовольст
вием и сельскохозяйствен
ным сырьем. Всемерная 
интенсификация сельскохо
зяйственного производства, 
рациональное размещение 
его по зонам, повышение 
плодородия почв и урожай
ности сельскохозяйствен
ных культур, улучшение 
кормопроизводства, мелио
рации земель, развитие 
всех отраслей животновод
ства требуют повышения 
роли науки, создания и

разработки соответствую-^ 
щих целевых комплексных 
программ.

За последние годы мно
гое сделано в этом отно
шении как по стране в 
целом, так и в Сибири. 
Следует отметить важную 
роль в решении задач 
сельского хозяйства Сибир
ского отделения Всесоюз
ной академии сельскохо
зяйственных наук им. В. И. 
Ленина, созданного на ос
нове решений XXV. съезда 
КПСС.

Томск — один из не
многих областных центров 
Сибири, в котором по су

ществу нет базы сельско
хозяйственной науки.
Здесь нет и сельскохозяй
ственного. института, кото
рый бы готовил кадры со
ответствующих специали
стов. Потребность в разви
тии научных исследований 
в помощь сельскому хо
зяйству частично решается 
биологами, . почвоведами и 
экономистами Томского
университета. Они изуча
ют вопросы освоения Об
ской поймы, борьбы с вре
дителями сельскохозяйст
венных культур, ведут ци
тологические, генетические, 
биохимические и другие 
исследования. Разрабатыва
ют научные проблемы 
сельского хозяйства также 
Томская лаборатория бо
нитировки почв Института 
почвоведения и агрохимии 
Сибирского отделения АН 
СССР, Нарымскзя селек
ционная станция, Бакчар- 
ский опорный пункт се
верного садоводства, Том
ская областная сельскохо
зяйственная станция, ОПХ 

им. Б. Н. Сидоренко и дру
гие учреждения.

Эта работа могла бы 
быть значительна усилена 
и сконцентрирована на ре
шении важнейших проб
лем развития северного 
земледелия и животновод
ства при условии создания 
в Томске филиала Сибир
ского отделения ВАСХНИЛ. 
В качестве первого шага в 
решении этого большого 
дела можно было бы со
здать на базе некоторых 
имеющихся лабораторий и 
групп Томского универси-^ 
тета и других учреждений 
Институт сельскохозяйст
венного освоения Обской 
поймы Сибирского отделе
ния ВАСХНИЛ, а впослед
ствии открыть и другие 
институты (например, ин
ститут сельскохозяйствен
ного рыбоводства, инсти
тут охраны. природы сель
скохозяйственных угодий и 
рационального землеполь
зования и др.), что позво
лило бы сформировать в 
Томске полноценный науч
ный комплекс третьей 

.академии ■—• ВАСХНИЛ.
Исходя из сказанного, 

считаем необходимым до

полнить Основные направ
ления в X  разделе, где 
рассматривается размеще
ние производительных сил 
и говорится о развитии в 
Сибири ряда отраслей про
мышленности и сельского 
хозяйства, следующим
предложением: «В связи с
интенсивным промышлен
ным освоением севера За
падной Сибири предусмот
реть для разработки науч
ных основ развития агро
промышленного комплекса 
в условиях Обской поймы 
создание в Томске филиа
ла Сибирского отделения 
ВАСХНИЛ»..

А. БЫЧКОВ, 
ректор Томского уни
верситета, доктор эко

номических наук;
Б. ИОГАНЗЕН, 

декан биолого-почвен
ного факультета, доктор 

биологических наук;
Г. ПЛЕХАНОВ, 

директор НИИ биологии 
и биофизики;

В. МОРЯКИИА, 
директор Сибирского 

ботанического сада.

Щ Ш У  ж д у т ,  п о д д ер ж к и
На заводе , «Сибэлектро- 

мотор» за минувшую пяти
летку внедрены 19 авто
матических линий, 80 
станков с электронным 
управлением, в том числе 
четыре станка с устройства
ми числового программного 
управления (ЧПУ).'

Чтобы обслуживать но
вейшее оборудование, в 
прошлом году было созда
но специальное бюро сис
тем ЧПУ. Было выделено 
на обслуживание 67 единиц 
оборудования на двух про
изводственных площадках. 
Освоение таких станков, как 
высокоточный координат
ный типа • 2Е469А, импорт
ный фрезерно-расточный 
(с ЧПУ), требует особо 
вдумчивого подхода. Кроме 
обслуживания, предстоит 
запускать в производство 
новую технику, и в первую 
очередь это касается стан- 

. ков с ЧПУ. И, . если, будут 
созданы все условия, наме

ченная работа этому бюро 
вполне по плечу.

А пока запуск станков с 
программным управлением 
ведет специализированное 
пусконаладочное управле
ние № 5. Завод выделяет 
этой организации немалые 
средства.

Следовало бы сказать 
подробнее об отношении на 
заводе к пуску новой тех
ники и службы ЧПУ. Бы
вают факты простоя систем 
ЧПУ: либо некому работать 
на них (так было в цехе 
№ 4 в прошлом году), либо 
сама работа ведется, в ма
лопроизводительном руч
ном режиме. Неблагополуч
но также с установкой, 
монтажом и запуском стан
ков с ЧПУ. Их запуск, как 
правило, растягивается на 
многие месяцы из-за нека
чественного проведения
строительно-монтажных • ра
бот. Например, в цехе № 4 
при установке двух кару
сельных станков трижды

переделывался фундамент, 
что, несомненно, повлияет 
на сроки внедрения обору
дования. Долго . ждал «оче
реди» на установку, Напри
мер, станок с ЧПУ 
(Н22-1М). Он был в упа
ковке... больше года под 
открытым’ небом и запус
кался после этого три ме
сяца. Другой станок произ
водства ГДР «отстоял» в 
очереди два года и установ
лен лишь накануне 1981 
года. Что мешало его уста
новке? Долго думали, куда 
его поставить, а потом, воз
можно, и забыли, что он 
есть.

На заводе издарна дейст
вует практика (лишь бы 
выиграть время) привле
кать на запуск нового обо
рудования сторонние орга
низации вместо того, чтобы 
растить свои кадры, забо
титься о них. Эта практика, 
может, и помогает пер
вое время, а в общем

происходит определенный 
застой. И качество работ, 
выполненных сторонними 
организациями, — не на дол
жном уровне: ведь для конт
роля нет своих специалис
тов.

Созданная служба ЧПУ, 
занимаясь обслуживанием и 
запуском новой техники, 
должна изменить подобное 
отношение к ней. Нр для 
этого нужна откровенная и 
деловая поддержка со сто
роны администрации завода. 
Однако группа ЧПУ кедо- 
З-жомплектована инженера
ми по электронике, нет 
нужного количества радио- 
и электроприборов, не от
работана система оплаты 
труда ИТР. Решение других 
вопросов идет неорганизо
ванно, медленно, особенно 
во время установки станков.

Темпы научно-техниче
ского прогресса все более 
ускоряются. Пока новая 
техника ждет «очереди»,

она морально устаревает. 
Надо решительнее внедрять 
системы ЧПУ. И на этом 
пути очень важно сущест
венно сократить время 
между получением оборудо
вания и его установкой, а 
также между монтажом и 
запуском его в эксплуата
цию.

Подытоживая сказанное, 
было бы полезно внести в 
проект ЦК КПСС (в третий 
раздел) следующее: «Для .
усиления контроля за вн ед-/ 
рением новых автоматиче
ских систем разработать об
щесоюзное положение о сро
ках их внедрения с учетом 
конкретного производства, 
используя передовой опыт 
лучших предприятий ми
нистерств и ведомств стра
ны».

Это повысит ответствен
ность за внедрение новой 
техники, благоприятно ска
жется на развитии новых 
подразделений по обслужи-1» 
ванию и внедрению слож
ной электронной техники. " 

Н. КАНДЫБА, 
старший инженер бюро 
ЧПУ завода «Сибэлек- 

тромотор».

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Ь  В  Д Е С Я Т О Й  П Я Т И Л Е Т К Е
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ГРУЗООБОРОТ ВСЕХ ВИДОВ АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА ОБЩЕСТВЕННО
ГО ПОЛЬЗОВАНИЯ (в процентах к 1975 году).

ком м унальном у хозяйству — крепкую  основу
В десятом разделе проек

та «Основные направления 
экономического и социаль
ного развития СССР на 
1981—1985 года и на пери
од до 1990 года» много вни
мания уделяется вопросам 
коммунального хозяйства. 
Ест-ь там такие строки: 
«Осуществить меры по 
улучшению жилищного
фонда и его сохранности. 
Развивать коммунальное 
обслуживание населения. 
Повысить обеспеченность 

‘ городов и других населен
ных пунктов централизо
ванным теплоснабжением и 
водоснабжением...»

Задачи "  коммунальных 
служб, в том числе и кол- 
лашевских, большие. И 'для 
выполнения их мы созда
ли неплохой задел в пре
дыдущей пятилетке. Кол
лектив нашего комбината, 
встав на трудовую в.ахту по 
достойной встрече XXVI 
съезда партии, принял по
вышенные социалистиче
ские обязательства — план 
двух месяцев выполнить по 
всем показателям к дню 
открытия съезда.

За годы 10-й пятилетки 
рост производительности 
труда достиг 106 процентов. 
Вновь построены и капи
тально отремонтированы 29 

„ км дорог с. асфальто
вым покрытием, 11,5 км

— с гравийным, постро
ено тротуаров и площадей 
с асфальтобетонным по
крытием. свыше 88 тыс. кв. 
метров.

Коллективом комбината 
только за 1980 год вытюл* 
нено работ на 71 тысячу 
рублей выше плана. Но 
можно было бы сделать 
больше. Были случаи, ког
да имеющаяся асфальто
вая установка простаивала 
из-за отсутствия дорожной 
техники, самосвалов, грей
дера. На обустройство до
рог в год нам приходится 
вывозить до 35 тысяч тонн 
гравия, более 15 тыс. тонн 
грунта. И имеющиеся с 
комбинате четыре старых 
самосвала с таким объемом 
работ не справляются. От
сутствие в хозяйстве гусе
ничных тракторов и ис
правного грейдера лишает 
нас возможности произ
водить своевременно очи
стку города, четко нала
дить работу асфальтовой 
установки, поддерживать в 
хорошем состоянии грунто
вые дороги.

В прошедшем году зна
чительно продвинулись ра
боты на строительстве 

станции очистки воды, 
которое ведет СУ-23 Том- 
лесстрол. Впервые пе
ревыполнен годовой, объем 
строительно-монтажных » ра

бот. Обеспечение устойчи
вого водоснабжения насе
ления города является од
ной из главных наших 
проблем. И, хотя в 1980 
году силами комбината 
п.розеден большой объем 
работ, про§лемы обеспече
ния водой еще есть и их 
придется решать? в насту
пившей пятилетке.

В настоящее время на 
балансе домоуправления 
нашего комбината нахо- 

' дятся 128 домов с общей 
площадью 42.1 тысячи кв. 
метров жилья. Текущий 
ремонт жилья проводится 
силами домоуправления 
комбината, капитальный 
ремонт выполняет ГР О  
№ 2 объединения Томск- .
ремстрой. На 1980 год бы
ло предусмотрено 40 тысяч 
рублей на текущий ремонт 
жилого фонда, фактическое 
выполнение составило 47 
тысяч рублей. Однако поч
ти везде ремонт проводил
ся при отсутствии необхе 
димых материалов.

Домоуправление за весь 
год не 'получило ни шифе
ра, ни гвоздей. ни доста
точного количества лако
красочных материалов.
Все это пришлось изыски
вать «на стороне». А п 
результате комбинатом
коммунальных предприя
тий и подрядной органи

зации ГРСУ-2 не выполнен 
план капитального ремон
та жилого фонда.

Большое внимание уделя
лось в 1980 году улучше
нию условий, повышению 
культуры обслуживания 
проживающих в гостини
це. Проведен текущий ре
монт-во всех номерах. Но 
наша гостиница сегодня 
еще не отвечает должным , 
требованиям, так как негде 
приобрести мебель.

Одна из задач — приве
сти в образцовое состояние 
бани, прачечные, гостини
цы. Но как это выпол
нить, если красок светлых 
тонов негде взять? На ба- 
■сах управления снабжения 
и сбыта краски темные и 
только двух видов — синяя 
и охра. За весь 1980 год 
комбинат получил всего 90 
килограммов белой краски и 
90 — водоэмульсионной. Это
го явно недостаточно, чтобы 
производить поддержива
вшие ремонты.

Для улучшения работы 
прачечной в 1980 году бы
ло полностью заменено 
оборудование цеха самооб
служивания, частично за
менено оборудование в ме
ханической прачечной, про
изведен текущий ремонт 
самих помещений. Непла
новая • замена оборудования

в значительной мере по
влияла на выполнение 
плана, однако больше все
го сдерживало работу от
сутствие моющих средств.

Забота о санитарной очи
стке города является одной 
из главных. Только за 
1980 год вывезено более 48 
тысяч кубометров мусора, 
что значительно выше пла
на. Для вывозки мусора 
мы имеем 360 контейнеров, 
а перевозит их лишь один 
разбитый контейнеровоз, 
который день работает, три 
— на ремонте, и всего два 
мусоровоза.

Подытоживая сказанное 
хочу отметить, что такое 
положение у коммуналь
ных предприятий не толь
ко нашего города и обла
сти.

В 1981 году перед кол
лективом нашего комбина
та стоят сложные задачи 
Предусматривается постро
ить четыре километра 
новых асфальтированных 
дорог, 25 тысяч квадрат
ных метров тротуаров 
и площадей, сбыще 3 км 
гравийных дорог, произ
вести реконструкцию ко
тельного хозяйства, обеспе
чить выполнение плана 
капитального ремонта жи
лого фонда, закончить ре
конструкцию собственной*

базы, продолжить строи
тельство жилья собствен
ными силами для работни
ков комбината, предоста
вить свыше 30 тысяч кой- 
ко-суток проживающим в 
гостинице, обслужить более 
320 тысяч посетителей в 
банях, выстирать 180 тонн 
белья в прачечных, вывез
ти более 50 тысяч кубомет
ров мусора, повысить ка
чество всех видов услуг.

Большие планы у нас на 
всю X I пятилетку. Но при 
той системе снабжения 
м ат ер и а л а ми, ин в е нтарем,
техникой, которая сложи
лась в настоящее время, 
выполнить намеченное бу
дет трудно. А потому хоте
лось бы добавить в проект 
Основных капра в-л е н и й
следующее: «Определить
жйлищно - коммунальное 
хозяйство, как самостоя
тельную отрасль народного 
хозяйства. Усилить мате- 
лиалънуто базу коммуналь
ных предприятий городов 
ч районных центров, обес
печить их современной 
техникой и необходимыми 
лля стабильной работы ма
териалами».

В. МАМОНЯКО. 
начальник комбината 
коммунальных пред

приятий.
г. Колпашево.

Строки 

из п и с е м
Прочитав в «Красном 

знамени» выступление ин- 
женера-землеуст.роителя В. 
Ивченкова «Иск за бесхо
зяйственность» (3 февраля), 
не могу не присоединиться 
к высказанному им мне
нию: охрана сельхозугодий
и вообще природных ресур
сов в нашей стране приоб
рела характер остроакту
альной проблемы. Считаю 
необходимым дополнить 
раздел IX проекта Основ
ных направлений следую
щей формулировкой:
«Академии наук СССР 
совместно с Минвузом 
СССР определить профиль 
подготовки специалистов в 
области рационального
природопользования, а Гос
плану СССР обеспечить их 
использование в проектно
изыскательских, землеуст
роительных и плановых 
организациях страны».

Только единая, централи
зованная и сильная служ
ба, решающая вопросы ра
ционального природополь
зования и охраны среды в 
полном, объеме и в ком
плексе, способна обеспечить 
подлинно хозяйское отно
шение к природным богат
ствам нашей страны.

В. РЕВЯКИН,
доктор географических
наук, профессор Том

ского университета.
* * *

В проекте ЦК КПСС к 
XXVI съезду партии уде
лено большое внимание 
развитию капитального
строительства. Речь, в ча
стности, идет не 'только о 
том, чтобы увеличить вло
жения в эту отрасль, но 
и снижать стоимость строи
тельства зданий и соору
жений. Добиться этого 
можно за счет применения 
современных стандартов, 
экономного расходования 
материалов. В связи с 
этим хотелось, чтобы были 
приведены в соответствие 
стандарты опорных бло
ков* и раскроечного стекла 
тля них. Дело в том, что 
размеры листов, преду
смотренных для застекле
ния, значительно больше, 
чем размеры рам, фрамуг, 
форточек. В результате по
сле застекления остается 
много неиспользованных 
обрезков. А это . — расто

чительство, оправдания ко
торому нет. '

А. АСТАПЕНКО, 
пенсионер.

г. Томск.
* * *

Как и все советские лю
ди, коллектив нашего ком
бината стремится встретить 
XXVI съезд партии трудо
выми успехами. Предприя
тие неплохо завершило ми
нувший год, выполнив пла
новые задания по основным 
показателям. А . наша 

, бригада, идя навстречу)! 
съезду, взяла социалисти

ческое обязательство к 23 
февраля — досрочно — вы
полнить план двух месяцев 
1981 года.

Обязательство мы, безус
ловно, выполним. Но это 
дается нам с большим 
трудом. Дело в том, что и 
в январе, и в феврале мы 
нередка простаиваем из-за 
отсутствия леса нужных 
сортиментов. Его вовремя 
не поставляют на комбинат 
лесозаготовительные пред
приятия объединения.
__ В проекте ЦК КПСС к 

XXVI съезду партии уже 
записано, что необходимо 
резко повысить ответствен
ность предприятий и и̂ с 
руководителей за поручен
ное дело и результаты ра
боты, за выполнение дого
ворных обязательств. Пред
лагаю дополнить этот аб
зац словами: «...ввести са
мые строгие санкции за на
рушение поставок продук
ции смежным предприя
тиям».

П. ЖЕЛЕЙКО, 
бригадир раскряжевочной 
бригады Томского ЛПК.

* * *
Из статьи В. Зенкова 

«Зарплату выдает сберкас
са», опубликованной 16 ян
варя, я узнала о новых ус
лугах, оказываемых сбере
гательными кассами. Но
винки в обслуживании, ви
димо, будут применяться и 
впредь. Ведь в проекте ЦК 
КПСС к XXVI съезду пар
тии записано: «Обеспечить
развитие сберегательного 
дела, совершенствовать 
формы обслуживания насе
ления сберегательными 
кассами». В связи с этим 
хотелось бы, чтоб не были 
забыты й пенсионеры. За 
свой долголетний труд они 
заслужили особое внима
ние. К примеру, многие
пенсионеры после выхода
на заслуженный отдых про
должают трудиться. Естест
венно, что заработную пла
ту^ они получают по месту 
работы, а пенсию. — на 
почте. Вероятно, можно
сделать так, чтобы все 
деньги перечислялись на 
определенный счет в сбер
кассу, откуда можно их 
получить в любое время.
Хорошо бы здесь же заодно 
оплатить и коммунальные 
услуги.

Е. МИХАЙЛОВА.
г. Томск.
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Т О М С К - Н О В О С И Б И Р С К
Начался лыжный агитпереход Томск — Новосибирск, 

посвященный XXVI съезду КПСС. В переходе участву
ют 29 курсантов и офицеров высшего военного команд
ного училища связи во главе с полковником Г. Т. Мед
ведевым. В составе отряда ■— лектор майор Ю. В. Чай
ковский, концертная бригада, кинооператор, фотокор
респондент.

Агитбригада выступит в Курлеке (Томская область), 
Зеледееве и Проскокове (Кемеровская область), Болот
ном, Мошкове, Ояше (Новосибирская область). Состо
ятся доклады и беседы о 63-й годовщине Вооруженных 
Сил СССР, лекции о международном положении. Участ
ники перехода познакомят слушателей с историей Си
бирского Краснознаменного военного округа, Томского 
высшего военного командного училища связи.

В Новосибирске томичи побывают в Академгородке, 
встретятся с курсантами и офицерами высшего военно
политического училища.

Накануне перехода в Томском военном училище сос
тоялся митинг. Выступившие на нем отличник учебы 
курсант Сергей Федоряка, заведующий отделом Совет
ского райкома ВЛКСМ Михаил Куимов, ветеран учили
ща полковник запаса Л. М. Алябьев пожелали успеха 
участникам перехода.

НА СНИМКЕ: участники лыжного перехода Томск — 
Новосибирск.

Фото Н. Потапова.

© И з  з а л а  с у д а

Б Ы С Т Р
У П Р У Д а

Вечером 19 сентября 1980 
года жителей поселка Ме- 
жениновка облетела тре
вожная весть: исчез дирек
тор совхоза «Меженйнов- 
ский» П. Ф. Семенцов. Он 
приехал после работы до
мой, поужинал, вышел на 
крыльцо отдохнуть и не 
вернулся. Соседи, рабочие 
совхоза приняли срочные 
меры к розыску. Поздней 
ночью при свете автомо
бильных фар Петра Федо
ровича обнаружили мерт
вым в пруду, около своего 
дома.

Прокуратура Томского
района ■ установила, что в 
тот вечер девятнадцатилет
ний Владимир Шмелев, из
вестный на селе хулиган
ским поведением, вместе с 
двоюродным братом Анато
лием Столковым решили 
пострелять в совхозном
пруду ондатру. Их беспоря-

Розов на самодеятельной сцене

Т и р а ж  

« С п о р т л о т о »
Результаты б тиражей 

«Спортлото», состоявшихся 
7 февраля:

«6 из 49» — 2, 16, 21, 30,

дочную стрельбу и услышал 
директор совхоза. Он потре
бовал от браконьеров пре
кратить стрельбу, а назавт
ра явиться в сельсовет. В 
ответ Шмелев в упор вы
стрелил в него. Тяжелора
неный П. Ф. Семенцов стал 
звать на помощь, но нахо
дившийся здесь же А. Стол- 
ков трусливо сбежал, а 
Шмелев ударил раненого в 
лицо и затем утопил в пру
ду. Сам после этого скрыл
ся.

Как же могло случиться, 
что Шмелев стал убийцей?

Материалы дела убежда
ют: преступление, совершен
ное молодым человеком, не 
произошло вдруг и неожи
данно. Учился Шмелев пло
хо. Мать его, К. П. Шмелева, 
рассказывала, что сын начал 
пить с пятого класса, ее не 
слушался. Настоящих дру
зей у него не было. В прия
телях числились только те, 
с кем он выпивал, — это 
М. Акулов, А. Скобельков.

Понимая, что сын живет 
неправильно, мать тем не 
менее пыталась скрыть его 
грехи. Когда Шмелев вмес
те с Акуловым и Скобель- 
ковым украли комбикорм, 
К. П. Шмелева сама упла
тила присужденный сыну 
штраф. Нетребовательность 
и безрассудная любовь к 
девятнадцатилетнему дитяти 
были тому на руку. Ни сты
да, ни совести не испыты
вал он за свои поступки.

Работать он не хотел, 
рассказывали следователю 
в сельском Совете, пил. 
дебоширил, воровал и про
давал украденное. В  совхозе 
Шмелев также зарекомен
довал себя с отрицательной 
стороны: часто прогуливал,
за что и был уволен.

Жестокость Шмелева ужа
сала многих: прострелил
копыто лошади, вилами ис
тыкал спину корове, изби
вал животных веревкой с 
железным грузом.

Беда в том, что все анти- 
обшественные поступки
Шмелева никак не наказы
вались. Не с лучшей сторо
ны известны сельчанам и 
друзья преступника. На су
дебном процессе у А. Ско- 
белькбва спросят, в каких 
отношениях он был со

Шмелевым, и тот уверенно 
ответит: он мой товарищ.
А на вопрос, в чем проявля
лась их дружба, пояснит: 
«Мы с ним всегда вместе 
выпивали. Он компаней
ский». Именно со Скобель- 
ковым распил Шмелев три 
литра вина в тот трагиче
ский вечер.

Анатолий Столков только 
что демобилизовался из ря
дов Советской Армии. Ка
залось бы, должен был .пре
дотвратить преступление.
Но струсил. Вот как Стол
ков объясняет ситуацию: «Я 
видел, что Владимир стоял 
и держал ружье, направлен
ное в сторону директора 
совхоза. Раздался выстрел.
Я сказал Владимиру: «Ду
рак» и отошел от этого 
места. Потом я услышал 
крик о помощи, но пошел 
домой».

Вот так. Никакой само
оценки своего поступка, рас
каяния за малодушие, тру
сость. Не случайно перепол
ненный зал выразил свое 
презрение этому молодому, 
полному физических сил 
парню.

Да, преступлений стало 
возможным потому, что 
ни на работе, ни по месту 
жительства поведение Шме
лева и ему подобных не бы
ло оценено. Поступки их не 
получали коллективного
осуждения. В Межениновке 
слабо работают обществен
ные организации, мало за
ботится о повышении их 
активности и участковый 
инспектор. Здесь даже не 
было добровольной народ
ной дружины, а админист
ративная комиссия сельско
го Совета и совхозный това
рищеский суд проводят свои 
заседания от случая к слу
чаю.

Разбор дела завершен. За 
особо жестокое убийство 
должностного лица, выпол
няющего общественный долг, 
суд приговорил Шмелева к 
высшей мере наказания. 
Понесли наказание в адми
нистративном порядке и те, 
кто допустил серьезные 
упущения в организации 
работы по охране правопо
рядка. Уволен из органов 
милиции участковый ин
спектор С. В. Никитин, на
казаны руководители Том
ского РОВД.

После случившегося во 
всех отделениях совхоза 
прошли собрания, на кото
рых состоялся разговор о 
повышении ответственности 
за воспитание молодежи, об 
активном участии каждого 
труженика в общественных, 
делах.

Однако работа доброволь
ных народных дружин, то
варищеских судов, других 
самодеятельных организа
ций до сих пор не оживи
лась. Партийная организа
ция совхоза, Томский рай
онный отдел милиции, сель
ский Совет народных депу
татов должны ■ сделать из 
этого серьезный вывод.

Н. ДЕМЬЯНЕНКО,
п е р в ы й  заместитель
прокурора области, стар
ший советник юстиции.

Постансвка пьесы «Гнездо 
глухаря» В. Розова — одна 
из последних работ народ
ного драматического театра 
Дома ученых. Она еще раз ■ 
доказала, что коллективу 
под силу сложные произве
дения современной драма
тургии.

Театру, берущемуся за _ 
постановку «Гнезда глуха
ря», очень важно верно и 
точно расставить акценты в 
этой сложной по идейной 
проблематике пьесе, чтобы 
критика не превратилась в 
критиканство, а обличение 
современного мещанства — 
в смакование недостатков. 
Постановщик спектакля за
служенный артйст РСФСР 
О. Афанасьев верно понял 
нерв действия розовских 
«семейных сцен» (такое 
жанровое определение дал 
пьесе автор) и постарался 
показать, что за бытовыми 
вроде бы ситуациями — 
конфликт социального и 
нравственного характера. 
Все внимание режиссера 
сосредоточено именно на 
нем, а не на деталях быто
вого плана. Работа худож
ника О. Мартьяновой отме
чена тем же пониманием 
глубинной сущности пьесы.

Успех спектакля во мно
гом определяется яркой иг
рой А. Казачкова (Судаков).. 
Что это за человек? За пле
чами героя — солидный и- 
достойный трудовой и бое
вой путь. В то же время 
зритель все отчетливее по
нимает, что постепенно и 
незаметно в Судакове со
вершился нравственный 
сдвиг: сильный человек
становится равнодушным, 
мелочным в своих стремле
ниях и интересах, активный 
деятель превращается в са
модовольного «глухаря», ни
чего не видящего и не же
лающего слышать. Это хо
рошо сумел передать испол
нитель. Нет, его Судаков 
не однопланов. Он по-свое
му умен, наблюдателен, 
ироничен. Нет-нет, да и

HGBHMK

проглядывают в нем доорые 
свойства, которые тут же, к 
сожалению, никнут, задав
ленные обстановкой и стро
ем жизни им же созданного 
«гнезда». Страстно осуждая 
своего героя, А. Казачков 
умеет подчеркнуть и своеоб
разную трагичность его по
ложения. Но винить он 
должен себя сам. В послед
них сценах. А. Казачков 
(и зритель вместе с ним) 
начинает даже . сочувство
вать герою, трудным путем 
идущему к прозрению.

«Творение рук» Судакова 
— его . зять и сослуживец 
Георгий, карьерист и прохо
димец. Эту роль исполняет 
В. Нилов. Рисунок роли ре
шителен, откровенен: Геор
гий умеет быть либо обая
тельным, либо жалким пе
ред людьми, от которых он 
зависит. Но, когда герой 
В. Нилова чувствует свою 
силу, он становится таким, 
каким он есть на самом 
деле — жестоким, наглым. 
Даже внешнее обаяние сра
зу настораживает: оно наиг
ранно. Исполнителя можно 
поздравить с творческой 
удачей.

В пьесах Розова всегда 
есть силы, противо'действую- 
щие миру мещанства и 
внешнего благополучия. В 
«Гнезде глухаря» их олице
творяет Наталья Гаврилов
на, жена Судакова. Испол
нительница' этой роли В. Ка
зачкова нашла краски, ра
нее ей мало свойственные: 
острая характерность, под
черкнутая динамичность в 
сценическом поведении и 
диалоге отличают ее игру. 
Налицо- несомненный рост 
самодеятельной актрисы,
которую прежде приходи
лось видеть только в не

больших ролях лирического 
или бытового плана. Впро
чем, в ее Судаковой иногда 
все же заметны черты пре
жних героинь В. Казачко
вой,- а лирико-элегические 
краски вряд ли здесь нуж
ны.

Л. Родкевич (Искра) впол
не справилась со своей 
.ролью, но в ее исполнении 
есть неровности. Сцена . с 
Ариадной подана выпукло, 
а вот сцены с Георгием или 
Судаковым (не менее дра
матичные по своему накалу) 
несколько безлики.

С. Пергаменщиков и А. Га- 
ланский (Пров) играют с 
увлечением, подчеркивая 
доброту и мальчишескую 
дерзость своего героя. Одна
ко нельзя сказать, что они 
сумели до конца раскрыть 
его индивидуальность. Пока 
они еще играют просто ти
пично «розовский» образ, а 
не своеобразного персонажа 
«Гнезда глухаря».

Из исполнителей ролей 
второго плана следует выде
лить В. Слухаева (Дзирел- 
ли). Только несколько ми
нут действует на сцене этот 
заграничный гость Судакова, 
но налицо типаж респекта
бельного западного господи
на, ведущего пустой, ни к 
чему не обязывающий 
«светский» разговор.

«Гнездо глухаря» в поста
новке народного 1 театра — 
хороший ансамблевый спек
такль. Правда, некоторых 
исполнителей следует пре
достеречь от «игры на пуб
лику». Она иногда дает себя 
знать у Е. Кревской (Ариад
на) и М. Буркиной (Вера 
Васильевна).

Спектакль говорит о серь
езных возможностях само
деятельного коллектива, ко
торые, надо надеяться, еще 
полнее раскроются в буду
щих работах народного 
театра.

Ю. ЕЛЬЦОВ, 
заведующий кафедрой 
литературы пединститу

та.

ИНСБРУК, 9 февраля. 
(Спец. корр. ТАСС И. Мас
лов, А. Новиков). Самый 
большой «урожай» наград— 
2 золотые, 1 серебряную и 
2 бронзовые медали увозит 
с завершившегося здесь 
чемпионата Европы по фи
гурному катанию советская 
команда. Напомним, что на
ши спортсмены были побе
дителями и призерами в 
трех видах программы из 
четырех. ЧемЬионами кон
тинента впервые стали: в
парном катании Ирина Во
робьева и Игорь Лисовский, 
а среди одиночников—Игорь 
Бобрин. Серебро завоевали 
в спортивных танцах Ири
на Моисеева и Андрей Ми- 
ненков. «Бронзу» получили 
спортивная пара Марина 
Черкасова и Сергей Шах
рай, танцоры Наталья Ли- 
ничук и Геннадий Карпо- 
носов.

Лишь в женском одиноч
ном катании сборная СССР 
осталась без медалей. Чем
пионкой впервые стала Де
низ Бильман из Швейца
рии, призерами — Санда 
Дубравчич из Югославии и 
Клаудиа Кристофич-Бин- 
дер (Австрия), но седь
мое место 17-летней Киры 
Ивановой нужно оценивать 
как несомненный успех. 
Хотя бы и потому, что на 
следующий ‘ европейский 
чемпионат смогут поехать 
уже две советские фигу
ристки.

Итоги чемпионата в Ин
сбруке корреспонденты 
ТАСС попросили проком
ментировать известных в 
прошлом мастеров фигур? 
него катания.

Двукратный олимпийский 
чемпион Александр Зай
цев: Победа ленинградско
го дуэта вполне закономер
на. Они в нынешнем сезо
не сильнейшие в нашей 
команде -— выиграли Мос
ковский международный 
турнир, стали вторыми на 
чемпионате страны. В их 
отличной, целенаправлен
ной подготовке большая за
слуга тренера Тамары 
Москвиной. Приятно, что 
не прерывается цепь побед 
в этом виде фигурного ка
тания.

Но чемпионат показал, 
что мы имеем теперь серь
езных соперников в лице 
западногерманской пары 
Ригель—Нившиц, технич
ной, с хорошим арсеналом 
прыжков.

Что касается .двух других 
наших пар, то они, конеч

но, выступили ниже своих 
возможностей.

Чемпион мира, неодно
кратный чемпион Европы 
Эммерих Данцер (Австрия): 
Вопреки ожиданиям, уход 
Казинса, Хоффмана и Ко
валева не снизил накала и 
уровня борьбы в одиночном 
катании у мужчин.

Игорь Бобрин стал чем
пионом более чем заслу
женно, продемонстрировал 
великолепное катание. Этот 
спортсмен — образец для 
других — он техничен, ар
тистичен, может быть и 
серьезным, и комичным. Он 
просто украсил весь чемпи
онат.

Мне очень понравились и 
француз Симон, и Шрамм 
(ФРГ), и Шульц (ГДР), и 
Сабовчик (Чехословакия), 
и еще один советский фигу
рист Котин. Их дальней
шее соперничество обеща
ет много интересного.

Олимпийская чемпионка 
Людмила Пахомова: Впер
вые за многие годы мы 
уступили пальму первенст
ва на европейской арене в 
спортивных танцах. Но 
трагедии из этого делать не 
нужно •— от поражений в 
спорте никто не застрахо
ван. Важно сделать пра
вильные выводы. Англий
ский дуэт—соперники, серь
езные, тем более что на 
стороне Торвилл—Дин было 
весьма пристрастное судей 
ство.

Но это не такие соперни
ки, которых нельзя побе
дить. В нашей танцеваль
ной команде наступает сме
на поколений, а процесс 
этот обычно болезненный. 
Но я верю, что советская 
школа спортивных танцев 
способна дать в новом 
олимпийском цикле моло
дых мастеров, которые до
стойно продолжат победные 
традиции своих старших 
товарищей на международ
ной арене.

Олимпийская чемпионка 
Беатрикс Шуба (Австрия):

Не могу сказать, что я в 
восхищении от выступле
ний тех, кто поднялся на 
пьедестал почета, — многое 
из того, что они умеют и 
должны были продемонст
рировать, им не удалось. 
Не хватает стабильности и 
нашей Клаудии Кристофич- 
Биндер, хотя она и сдела
ла то, что от нее ждали 
все австрийцы — завоевала 
медаль, единственную для 
хозяев чемпионата.

36, 38.
«5 из 36» 

33.
12, 16, 17, 26, 

(ТАСС).

«ЯНТАРЬ»-ПОБЕДИТЕЛЬ ЗОНЫ
«Я н т а р ь »  (Томск) —  «Запо- 

л я р н и к »  (Н орильск).  7 февраля 
—• 6:2 (1:0 3:1, 2:1). 8 февраля 
—  1:1 (1:0, 0:0, 0:1). Шайбы у 

томичей забросили: в первой
встрече —  С. Дорофеев —  А  
Ш. А бду л  вахитов, В. Киселев, 
Г. А б д у л  вахитов, 3. Абдулва-
хитов; во второй встрече —  
Г. Абдулвахитов.

Все ближе финальная 
часть состязаний хоккеист 
tojj на Кубок ВЦСПС. В ми
нувшие субботу и Еоскре-
сеиье на стадионе «Труд»
определялся победитель си
бирской зоны.

На этот раз хозяева льда 
очень собранно действовали 
в обороне, что и определило 
характер матчей: томичи
владели инициативой' на 
всем их протяжении.

Норильчане, к сожалению, 
атакам «Янтаря» противо
поставили грубость. В пер
вой встрече томские хок
кеисты умело этим восполь
зовались, реализовав чис
ленное преимущество.

Вторая прошла менее 
интересно: соперники мало
заботились о созидательной 
игре, сосредоточив основное 
внимание на разрушитель
ной. В ней силы оказались 
равными, что, впрочем, 
вполне устроило нашу 
команду. «Янтарь» вышел в 
четвертьфинал розыгрыша 
и продолжает борьбу за Ку
бок.

С. СЕРДЮК.

Михаил Маркович Крепак 
(330065, Запорожье, ул  Дуды- 
кина, 25, кв. 4) разыски
вает однополчанина офицера 
Владимира Копылова, с кото
рым в годы войны прошел от 
г. Ельиа _ до Праги в 1ЬЗ-м? 
ОСБ 148-й Черниговской Крас
нознаменной. ерпена Суворова 
стрелковой дивизии.

* * *
Совет ветеранов 92-й гвар

дейской Криворожской Крас
нознаменной стрелковой диви
зии намечает провести встре
чу однополчан в г. Кривом Роге 
и просит ветеранов принять 
в ней активное участие, со 
всеми вопросами «обращаться 
по адресу: 630088. Новоси
бирск. ул.  Петухова. 52 
кв. 45, Абакумову Андоею 
Дмитриевичу.

* * *
Участни к  Великой Отечест

венной войны ЕгЬнм Иванович 
С утулов  (Томск-49, пер. Кар
ский. 23. кв. 54) разыскивает 
однополчанина врача 5-го 
гвардейского навалерийсного 
полка 1 -й гвардейской казале- 
рийской дивизии Мза^илию, 
имя и отчество забыл). До вой
ны он окончил Томский меди
цинский и н с ти ту т  и работал 
где-то поблизости от Томска. 
«Вы , может быть, помните, 
доктор, гвардии гержанта си- 
биряна Сутулов а Е. И., —  об
ращается автор письма к од
нополчанину. —  Мы с вами 
Форсировали Одер. 28 суток 
были вместе в рейде в Карпа
тах, воевали в Судетах. во 
время рейда вы не раз остав
л я л и  на меня свою боевую 
лошадь. В октябре 1944 года 
разрывом снаряда меня кон
тузило, мою лошадь убило, а 
вашу ранило в правую ногу. 
В течение 4 —  5 суток я был 
г л у х  и нем. Где же вы теперь, 
однополчанин, наш уважаемый 
доктор? Может быть, вы живе
те в Томске? Откликнитесь!»

В ТОР Н И К , 10 Февраля 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
8.00 . «В р ем я». 9 .05. «Б елы е 

ночи». Худо ж  е с  т в с и н ы и 
ф ильм. («М осф ильм». 1959 г.).
10.35. «В  мире ж и вотн ы х».
11.35 . Н овости.

С 11.40  до 13.30 — переры в.
Т О М С К  L

13.30 . «Для вас. ребята». 
13.40 . «С ел ьск ая н овь». «На
встр еч у  XXVI съ е зд у  КПСС».
14.00. «Ч етвертое лето». Д оку
м ен тальн ы й  телеф ильм.

МОСКВА
14.30. Н овости. 14.50. Про

грам м а д оку м ен тальн ы х ф иль
м ов телеви зи он н ы х студи я 
страньг. 15.20. Концерт и спол
нителей на народны х ин стру

м ен тах. 15.50. «А дреса моло
дых»'. 16.50. «Ш аги в буду
щ ее». Д окум ентальны й те л е
фильм. 17.45. «В есел ы е нотки».
18.00. Ч емпионат мира по х о к 
кею  с  м ячом. Сборная СССР 
— сборн ая Финляндии. 2-й 
тайм. Трансляция из Х аб ар о в
ск а . 18.45. «СеГодня в мире».

ТО М С К
19.00. Студия «Ю ность». 

«Твои подарки съ езд у , ком со
мол». 19.15. Новости.

МОСКВА
19.25. «Ч еловек и закон». 

19.55. «Карл М аркс. М олодые 
годы ». М ногосерийны й ху д о 
ж ествен н ы й  телеф ильм. 1-я с е 
рия. , 21.00. «В р ем я». 21.35. 
«П родолж аем  р азговор  о м у зы 
ке». 23.00. «Сегодня в мире». 

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А
Т О М С К  f

19.30. «В осп и тать ч ел овек а» :’
П ередача 1-я. 20.00. «Скалы
зо ву т» . Д окум ентальны й тел е
ф ильм. 20.30. Новости. 20.40. 
«В ечер  вопросов и ответов в 
прои зводствен н ом  объедине
нии «Контур».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

21.
«Лицом к ветру» 17, 19.

ТЕАТР ДРАМЫ
10 ф евраля. «Коварство и 

любовь» —  19-30
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ 

И СПОРТА
10 ф евраля. «Это случилось 

в А л ь п а х »  —  19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Та х и р
19, 21.

и З ухр а »  —  17-10,

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Возвращение святого Л у к и »

—  9. 10-50. 14-30, 16-20 18-10.
20, 21-40. Киноклуб «Искорка».  
Ф ильм «Недопесок Напо
леон I I I »  —  12-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Любимый Раджа» (две се

рии) —  8-30, 11. 13-30. 16.
18-30, 21. «Р ева нш » —  9, 10-50 
12-40, 14-30, 16-20. 18-10. 20.
21-50. Зал кинохроники. « П р о 
щание с Олимпиадой» —  у. 
10-05, 11-10, 12-15 13-20. 14-25,
15- 30. «Др уж ба и сотрудниче
ство» —  16-35. 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Любимый Раджа» (две се

рии) —  8-40. 11-10. 13-40.
16- 10, 18-40, 21-Ю. «Р ева нш » —

8- 40. 12-10 14, 16, 17-50, 19-40,
21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Полонез Огинского» —  14-20. 

«За спичками» —  9. 10-40,
12-30. 16. 17-40, 19-30. 21.
«Белые волки» —  9. 10-50.
12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-30.

«ПИОНЕР»
«Знак вечности» —  9, 10-30, 

12. 13-30, 15-30. «В  зоне осо
бого внимания» —  17. 19. 21.
Киноклуб «Закон и ты »  —  15. 

«СИБИРЯК»
«Кащей Бессмертный» —

9- 20. «Ш е с ть  тысяч километров
страха» —  11. 12-40 14-20. 16.
17- 40, 19-20. Кинопанорама, в 
заключение —  фильм «Точка 
отсчета» —  21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Гр а с с а »  —  14, 16, 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Я верю » — 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-и

«При клю чени е Али-Бабы и 
сорока разбойников» —  17. 20.

Филиал карандашной
фабрики при ГПТУ-34 объ
являет набор учащихся на 
следующие специальности: 
контролер деревообрабаты
вающего производства, бра
ковщик, оператор на авто- 
машинные установки.

Принимаются юноши и 
девушки, имеющие образо
вание 8— 10 классов, срок 
обучения — 8— 10 месяцев. 
Зачисленные в училище 
получают стипендию 72 
рубля, обеспечиваются бес
платным благоустроенным- 
общежитием гостиничного 
типа, питанием и обмунди
рованием.

Желающие поступить в 
училище должны пред
ставить Документы: заяв
ление на имя директора, 
документ об образовании, 
справку с места жительст
ва, медицинскую справку 
(форма № 286), шесть фото
графий размером 4 X 6  см.

Адрес училища: г. Томск, 
пр. Ленина, 217, 4-й этаж 
(тел. 3-80-57, проезд трол
лейбусом № 2 до остановки 
«Ул. Бердская»),

Управление внутренних дел Томского облисполкома
ПРОВОДИТ НАБОР
слушателей и курсантов в высшие и средние специ

альные учебные заведения МВД СССР в гг. Барнауле, 
Владимире, Горьком, Нижнем Тагиле, Новосибирске, 
Омске, Свердловске, Рязани, Уфе, Хабаровске, готовя
щие кадры для органов МВД СССР.

Горьковская высшая школа готовит специалистов 
для аппаратов БХСС;

Омская высшая школа готозит специалистов для ап
паратов уголовного розыска;

Рязанская высшая школа готовит начальствующий 
состав исправительно-трудовых учреждений;

Елабужская специальная средняя школа готовит спе
циалистов для аппаратов уголовного розыска;

Нижнетагильская специальная, средняя школа го
товит начальствующий состав милиции;

Новосибирская специальная средняя школа готовит 
специалистов для аппаратов БХСС;

Свердловское пожарно-техническое училище гото
вит специалистов военизированной пожарной охраны.

На учебу принимаются лица, отслужившие срок дей
ствительной военной службы, имеющие законченное 
среднее образование, в возрасте не старше 30 лет, год
ные по состоянию здоровья к военной службе.

Лица призывного возраста, в том числе оканчиваю
щие в 1981 году среднюю школу, принимаются только в 
Омскую высшую школу милиции и Свердловское по
жарно-техническое училище МВД СССР.

Срок подачи заявлений в высшие учебные заведения 
— до 15 мая, в средние — до 15 июня 1981 года.

Кандидаты обеспечиваются бесплатным проездом к 
месту сдачи вступительных экзаменов.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 18-а,
тел.: 29-93-12, 29-93-82, 29-94-12; в районах области — в 
органы внутренних дел по месту жительства.

В связи с реорганизацией мостопоезда № 804 в мо
стоотряд, увеличением объема работ и предстоящим 
началом строительства моста через реку Обь городское 
бюро по трудоустройству населения совместно с мосто- 
поездом № 804 приглашают на работу: рабочих всех 
строительных специальностей, механизаторов, инжене- 
ров-мостовиков, техников-мостовйков, бухгалтеров, а 
также лиц, не имеющих строительных специальностей.

При мостопоезде имеется филиал учебного пункта, 
где можно получить специальности1 монтаз|:ника, плот
ника, бетонщика.

Кроме того, лиц, не имеющих специальности, мосто- 
поезд направляет в Технические школы Минтрансстроя, 
где готовят следующих специалистов: машинистов кра
нов автомобильных, железнодорожных, козловых и на 
гусеничном и пневмоколесном ходу, водителей автомо
билей, компрессорщиков, дизелистов, электриков, экска
ваторщиков, трактористов, бульдозеристов, электросвар
щиков, кочегаров, слесарей (г. Елец Липецкой обл., г. 
Целиноград, г. Иркутск, г. Новосибирск, г. Свердловск, 
г. Яхрома Московской обл., п. Якурим Иркутской обл., 
ст. Ясиноватая Донецкой обл.).

Срок обучения — от 2 до 6 месяцев. За время обуче
ния сохраняется средняя зарплата.

Одинокие обеспечиваются общежитием, семейным- 
предоставляются капитальные благоустроенные квар
тиры в пос. Победа в течение 1—2 лет.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; Северный горо
док, 9, — в бюро по трудоустройству и его филиалы.

Бюро по трудоустройству 
населения срочно пригла
шает для работы в Томском 
госуниверситете машини
сток.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, Северный 
городок, 9,—в бюро по тру
доустройству и его филиа
лы.

А дминистрация, партий
ная. пооф сою зн ая органи
зации Т ом скл есу р са  с при
скорбием  и звещ аю т о см ер 
ти ветер ан а тр уда. у ч а ст
ника Великой О течествен 
ной войны

М О Н И Ч А
Николая Архиповича

и вы р аж аю т соболезн ова
ние сем ьи  и близким по
койного.

Товарищ и по работе вы 
р аж аю т глубокое соб ол ез
нование родным и близким 
по поводу смерти

С И Т Н И К О В А  
Георгия Д митриевича.

Облоно и Институт у со 
вер ш ен ствован и я учителей 
вы р аж аю т глубокое соб о
лезн ован и е заведую щ ей  к а 
бинетом Г. К. Сазоновой по 
поводу безвр ем ен н ой  кон
чины м у ж а

САЗОН ОВА 
Юрия Леонидовича.
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